

EL FARO

AÑO VI. -- Número 1.448.

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 16 de junio de 1939

Los 3

Puntos más salientes del discurso del señor Serrano Suñer

El orgullo que los catalanes deben sentir de ser españoles.

La unidad sagrada de España con un ideal de grandeza.

España tiene un Caudillo victorioso, una disciplina y una voz que es la de FRANCO



Barcelona, 15.—A continuación insertamos el texto íntegro del discurso del señor Serrano Suñer, en Barcelona:

"Catalanes sentid el orgullo de ser españoles, como nosotros sentimos el de ser hijos de esta noble patria nuestra que es hoy, otra vez, uno de los más grandes pueblos del mundo. (Grandes aplausos).

Hoy cosechamos el fruto de la siembra heroica, contra la iniquidad, contra la vileza, contra toda clase de infamias. Se produjo en Africa la grata rebelión, que pasando en alarde heroico el Estrecho, recorrió triunfalmente tierras de Andalucía y Extremadura, de Castilla, del Norte de Aragón y Cataluña. Llegó al Pirineo, y desbordando las fronteras de la tierra y el mar, lle-

(Pasa a la página segunda.)

Varsovia, 15. — Los tribunales de Polonia prosiguen con gran intensidad la persecución de los alemanes. Todos los días los tribunales condenan a súbditos alemanes a quienes se le sacusa de actividades antinacionales.

LA AMISTAD HISPANO-ITALIANA

El viaje del Sr. Serrano Suñer a Italia

Ha regresado de su viaje a la Italia Imperial, el Excmo. Señor Ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer. Llevó a las tierras de Roma nuestro digno representante el testimonio de la gran amistad que España sostiene con el bello suelo italiano, sellada con sangre heroica en esta dura prueba que acaba de ganar, con su genio cumbre y sus legiones victoriosas, el Caudillo Franco.

El Ministro de la Gobernación, acompañó a su hogar patrio a los bravos legionarios que supieron luchar con heroísmo ejemplar en los campos de batalla, en defensa de la causa de la Civilización y en pro de la dignidad humana.

Gran significación alcanza este viaje del señor Serrano Suñer, porque su desarrollo entre clamorosos y sentidos vítores, bajo las banderas enlazadas fraternalmente, las figuras de las dos razas se han agigantado, dejando ver entre sus rasgaduras de gloria, todo el caudal que las distingue.

Por todas partes el señor Serrano Suñer ha sido agasajadísimo, y al dispensarle el noble pueblo fascista el recibimiento cumbre que tanto dice de la lealtad italiana, quedó patentizado el afecto que a España siente.

Tras de todas estas jornadas triunfales, en las que el Ministro español, tan honrosa representación de la Patria toda, recibió el abrazo fraternal del Rey-Emperador, del Duce y del Conde Ciano, abrazos que llegan al corazón de España y de Franco, se ha registrado el tributo apoteósico de simpatía y respeto por parte del pueblo catalán.

El magno recibimiento de Barcelona al señor Serrano Suñer ha sido una réplica a las grandes acogidas que el pueblo de Nápoles y Roma dispensó al digno representante de España.

En la historia de la España nueva, este viaje de tan acusada trascendencia, señala la confirmación plena de cuán grande es la compenetración hispano-italiana, asentada en la base de destinos que tienen como cuna la luz brillante del Imperio.

En última

PAGINA

EL EMBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS PRESENTA SUS CARTAS CREDENCIALES A S. E. EL GENERALISIMO.

QUE SE HA GANADO LA GUERRA, HAY QUE GANAR LA PAZ".

"LOS TRABAJADORES DEL PUEBLO TIENEN DERECHO A TODO AQUELLO QUE NECESITAN Y MERECE".

"EL FUTURO DE ESPAÑA TIENE QUE ESTAR PRECEDIDO POR EL ESPIRITU HERMANADO DE DOS GRANDES GRUPOS ESPAÑOLES: LOS COMBATIENTES Y LOS CAUTIVOS".

dice el señor Serrano Suñer una comida ofrecida por la Diputación de Barcelona.



LA PRENSA HUNGARA Y EL VIAJE DEL MINISTRO SR. SERRANO SUÑER A ITALIA

Budapest, 15. — Toda la prensa publica en primera plana los actos que se han celebrado en Italia en honor del Ministro español señor Serrano Suñer, manifestando en sus comentarios que este viaje ha constituido la prueba más evidente de que España piensa seguir fiel a las potencias del Eje.

SALIDA DE LOS LEGIONARIOS ESPAÑOLES EN ROMA

Roma, 15. — Esta noche han salido de Génova, los tres mil legionarios españoles, que con los generales, jefes y oficiales que componen la Misión Militar española han visitado Italia.

El recibimiento y la despedida que se le ha tributado en esta ciudad, se ha caracterizado por la mayor cordialidad, que ha acompañado a todos los soldados, durante su viaje por Italia. — EFE.

AMNISTIA PARA LOS HUELGUISTAS DEL 30 DE NOVIEMBRE DE 1938

París, 15. — Por 328 votos contra 270, ha sido aprobada por la Cámara de diputados, la amnistía en favor de los huelguistas responsables de los diferentes incidentes en las jornadas de la huelga nacional de 30 de noviembre de 1938.

En los centros comunistas se comenta este suceso como un gran triunfo sobre el Gobierno.

Se cree, sin embargo, que es muy fácil que el Senado anule próximamente la decisión de la Cámara.

UN LEGIONARIO PORTUGUES RECIBIÓ LA VISTA

Zaragoza, 15. — El legionario portugués, Américo Emilio, que quedó ciego mientras combatía, meses antes de terminar la guerra, ha recobrado plenamente la vista.

Los médicos del Hospital Clínico, se mostraron extremadamente sorprendidos por este hecho tan extraordinario, en virtud de que repetidas veces habían diagnosticado, después de haberle sometido a varios tratamientos con resultado negativo, que el caso no tenía cura.

El legionario recuperó la vista en ocasión que regresaba de orar en la Capilla del centro sanitario.

Ha declarado, después de gozar tan gran alegría, que se propone trasladarse a Lisboa.

LAS FALANGISTAS QUE MARCHAN A ALEMANIA

Burgos, 15. — Han llegado a Burgos las 19 camaradas que dentro de breves días embarcarán en Bilbao, con rumbo a Hamburgo, expresamente invitadas por el partido alemán, para estudiar las "Escuelas del Hogar", uno de los principales objetivos que persigue la organización femenina española y por la que ha mostrado gran interés el Caudillo.

Permanecerán en Alemania tres meses. Han sido seleccionadas por capacidad y méritos. Son 19 en total y proceden de Madrid, Sevilla, León, Baleares, Guipúzcoa, Guadalajara, Valencia, Oviedo, Lérida, Zaragoza, Ciudad Real y Segovia.

En Alemania seguirán un régimen de internado y estudios intensivos. Va de jefe de expedición la camarada María Fernanda Fernández de Córdoba, directora graduada municipal en Madrid.

Mañana saldrán de Burgos para Bilbao y en Hamburgo serán recibidas por destacadas jerarquías del partido alemán, por las autoridades consulares españolas y por la Delegación de F. E. T. y de las JONS del Exterior de Alemania.

Una nota del Consejo superior de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación

Burgos, 15. — El Consejo Superior de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, al ser concedida al Generalísimo la Cruz Laureada de San Fernando, expuso al señor Ministro de Industria y Comercio el respetuoso deseo de ofrecer al Caudillo las insignias de dicha condecoración.

Interpretó así el Consejo exactamente el sentir de los elementos que las Cámaras representan, sentir que, desde el primer momento del Movimiento Nacional, se manifestó con fe ciega y entusiasmo cordial para cooperar con todos los medios posibles al victorioso fin de la Cruzada emprendida por Franco para salvar a España.

La aspiración del Consejo — testimonio vivo de inquebrantable adhesión y de fervorosa admiración al Caudillo — fué expuesta a S. E. por el Ministro de Industria y Comercio, quien comunicó por telégrafo lo siguiente a dicha Corporación:

Como quiera que las insignias de la Cruz Laureada serán ofrecidas al Caudillo por el Ejército, he recabado para el Consejo, en nombre de Industria y Comercio, el honor de entregar al Generalísimo, una placa con el decreto de concesión y una vitrina para guardar la condecoración, teniendo la satisfacción de que haya sido aceptada y agradecida la honrosa petición, los elementos mercantiles e industriales de España, y en su nombre las Cámaras y su Consejo, han agradecido profundamente la benévola acogida que se ha dispensado a la modesta expresión que quieren dar de su leal voluntad e incondicional espíritu de colaboración a las órdenes del Caudillo, que es gloria de la Patria, y que hoy, en la paz como ayer en la guerra, es guía de los españoles al servicio del supremo interés del país.

Discurso del Sr. Serrano Suñer en la Diputación de Barcelona

(Viene de la última página)

Habla, a continuación, de la resolución del 34. que no fué provocada el hambre, sino por los obreros no pagados en España, por los trabajadores que, como nosotros, pertenecemos a esta raza inmortal. A este gran pueblo que es España, que por ello no llevan solamente por impulso económico, sino a impulsos de una misión y de un ideal. Triste y terrible, pero sigue ediciendo — que las fuerzas de en definitiva y como eran españoles serviduros de un ideal, es preciso por lo tanto — sigue diciendo — que las fuerzas de este ideal nos aglutinen a todos en servicio de un destino histórico ambicioso pero sin olvidar las exigencias materiales y la realidad de cada momento: sin olvidar que como ayer, os decía Patria cuando está en una entelequia hostil a todas sus exigencias, por lo que es preciso hacer una Patria habitable a todos los españoles, a costa de sacrificios que sean precisos, por grandes que ellos sean, no son sino el cumplimiento de un deber.

Dice el ministro que, hablando con sinceridad, no puede combatirse al socialismo en su aspecto puramente económico, hay que combatirlo por antinacional, y anticristiano, pero las reivindicaciones del socialismo en el campo de la justicia social no son sino una gloria del socialismo, una bandera y un pecado de dejarse que cometimos el pecado de dejarnos arrebatar. Tenía razón el Conde Montseny, en cuanto acaba de haberme, que el Gobierno español tiene deber de facilitar el trabajo y yo de qué manera mis compañeros de gobierno, aquellos a quienes de un modo más directo y especial les incumba esta tarea, no desdansen un momento para arbitrar medios que resuelvan la situación difícil creada a España a consecuencia de la expoliación y de la destrucción de la patria, que con tanta saña realizaron nuestros enemigos. Recemos — añade — de oro, de divisas, para poner en plena atención el completo rendimiento la industria y vida económica nacional. Cuantos problemas no tengan el límite insuperable de esta dificultad, cuantos puedan resolverse con fórmulas o soluciones de crédito, a base de moneda interior. Yo aseguro, porque así lo quiere Franco, que se resolverán, porque Franco está resuelto a ganar la paz como sea no la guerra.

Se refiere a continuación a los amigos de España de hoy, de ayer, mañana y de siempre. Aquellos a quienes se refirió recientemente el Caudillo, conocedores de nuestra penuria material, pero desconocedores de nuestra falta de energía moral, que creen que ello que una coacción de tipo económico van a poder esterilizar el fruto de la victoria. A éstos — dice — esta noble tierra de Cataluña, les afirmo que esto no será, que como venimos en las trincheras y rompimos con los cerros y cinturones de acero y de hierro romperemos con el coraje de nuestra juventudes este otro cinturón con el que quieren ahogarnos. Espero — dice a continuación — que merced a la labor del Gobierno llegará el trabajo y con el trabajo recobrará este pueblo su normalidad económica, ya que es una patria magnífica del patrimonio de España, el genio mercantil de Cataluña del que España está orgullosa, pero a medida que el trabajo aumente, nosotros y cada uno de vosotros, quedamos comprometidos para servir con la mayor devoción y con el más elevado respeto los ideales que nos son comunes. El trabajo tiene que ir unido al ideal, siempre el ideal debe preceder un trabajo superior al del trabajo.

Terminó diciendo que el futuro de España tiene que estar precedido por el espíritu hermanado de dos grandes grupos españoles: los combatientes y los cautivos. Y así como la Patria, durante la guerra ha exigido todo lo que ha ofrecido a la patria la muerte, ahora que cesó el ruido de las armas España nos exige aprendizaje para su reconstrucción y seguir en línea de combate con la misma generosidad con que se le ofreció la muerte hemos de ofrecerle ahora la vida.

En medio de los aplausos de los asistentes terminó con un ¡Arriba España! que fué calurosamente contestado.

El discurso pronunciado por el señor Serrano Suñer a su llegada a Barcelona

(Viene de la primera página.)

va en un clamor de victoria y de triunfo, en un ambiente de respeto y consideración universales, estos dos gritos de: España y Franco.

Huyamos de aquella garrullería democrática, que convirtió en inmenso montón de ruinas las mejores glorias de España. Procuremos estar a la altura de estas horas decisivas y tremendas de España. Sólo con el trabajo duro de todos y cada uno de nosotros, y de todos los días, podremos sacar para la Patria, las consecuencias del gran sacrificio de la guerra. Y para ello, lo que primero importa, es hacer una Patria par todos los españoles, habitables y ello solo puede hacerse con el sacrificio que ha de ser nuestra consigna diaria, pero junto a esta apelación, al sacrificio, bueno será que ante todo proclamemos si otra vez los cuervos de la anti-España, el egoísmo, la indiferencia, el conformismo, intentaran clavar sus garras frías sobre el sacrificio aún caliente y palpitante de nuestros hermanos. A una voz de mando se pondrían en pie los españoles auténticos, para cruzarse en el camino de aquel inmenso crimen contra la Patria. (Grandes aplausos).

España ya no es un pueblo dormido, ya no es aquel pueblo extraviado y triste tejido por el romanticismo, a base de deformar la leyenda, en la historia. España es hoy un pueblo joven, con una juventud disciplinada, pero dispuesta a servir siempre con violencia y con ardimiento los destinos y el poderío de la Patria. (Aplausos).

Yo vengo de Italia, donde he recogido los latidos sinceros de un gran pueblo amigo que quiere nuestra grandeza, nuestra posición. Deben saberlo la gente que otra cosa afirma. No tiene un alcance caprichoso. El pueblo español tiene una unidad de conciencia que le hace manifestarse en este torrente de exaltación española; con vocación disciplinaria y autoritaria que ha ofrecido el espectáculo magnífico de esta gran nación española.

La del día de hoy: nuestra intención y nuestros propósitos son clarísimos se sintetizan en estas dos conclusiones:

Primera.—Somos un pueblo unido, sagrada e indivisiblemente, con un ideal de grandeza, y este pueblo es España.

Segunda.—Tenemos un Jefe, obedecemos una voz; este es Franco, Caudillo victorioso, Jefe de la Revolución nacional y de la reconstrucción de España.

Y es nuestra unidad indestructible. Nos acompaña esta noble tierra de Cataluña, tierra querida por nosotros, en su entraña tan sensible y tan espiritual que oculta bajo una capa superficial y absurda, de una política, que la intoxicó, guarda, soterrada, en las canteras del pueblo, las energías virtuales de España, que hoy, hemos aflorado con un tesoro magnífico. (Grandes aplausos).

Por ello no queremos en este cielo más etrellas solitarias, sino la guía permanente del recuerdo de nuestros Caídos, con la luz eterna de su gloria.

Terminó dedicando un recuerdo a los países que nos ayudaron en la contienda y con los gritos de ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!, que fueron contestados con gran entusiasmo por el pueblo congregado.

Compañía

Canariense -- Marroquí de Tabacos

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinas, Brevas Jorro

SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR
CASA CENTRAL EN MELILLA

EDITORIALES**El Imperio ha de ser eso:
Tierras en que imperar**

EL estupor que los Etiopistas demócráticos causó a Etiopía, ayer, y lo de Albania, hoy; no está justificado, más que por el poquísimo caso que ellos suelen hacer de la filología pura.

Y es que ellos viven entregados a las sentencias vulgares: "del dicho al hecho"... "una cosa es predicar y otra dar trigo"... y similares. Por ejemplo, dicen pomposamente que gobiernan por mandato de la mayoría del país. Y que esto es soberanía popular en ejercicio. Pero la realidad no es eso, sino esto otro: que en unas elecciones, cien votos repartidos entre diez candidaturas, por ejemplo, si nueve de ellas se adjudican, ochenta y nueve votos, a razón de nueve y diez alternativamente, la otra obtiene once votos y triunfa por mayoría.

Una mayoría teórica, pero que en verdad real es una minoría infima: un mezuquino once de ciento.

Habitados a esa mentireja grata, que les permite sucederse fácilmente en el jugoso turno del vaso y el grifo; no habían dado mayor importancia a la palabra Imperio. Sin duda, creyeron que aquello de Italia Imperial, no era más que una frase bonita, efectista, sonora y vanidosa.

Y mientras dormitaban en esa oreña alegre, viene Mussolini a enseñarles que Imperio es esto: Italia imperando en Etiopía, desde ayer; en Albania, desde hoy.

No hay ayer ni hoy sin un mañana.

Claro que a nosotros no puede sernos inspirado este modesto cuan discreto comentario, por un afán de que aprendan los franceses, por ejemplo, lo que significa la palabra Imperio; sino por el afán de que lo aprendan nuestros jóvenes, nuestros niños. Estos son los que deben clavarse en el magín la ciencia cierta de que cuando decimos España Imperial, no es para hacer una frase bonita, efectista, sonora y vanidosa... sino para hacerla carne, realidad tangible, substancia, hecho extenso e intenso.

Y ello no se logra jugando a las elecciones; ni criticando; ni gobernando desde casinos y cafés; ni jugando a los partidos; ni malográndonos en rencores, envidias, cizaña y turpitudes; sino apañados en un haz (fascio); apretujados; hombre con hombre; y hombre con hombre; disciplinados a una voz, a un programa y a una orden.

Y nada de eso puede ser habido por quienes sigan considerando la vida como dulce holganza, y el día como grato pasatiempo: levantarse a deshora, el café, la tertulia, el sofá, el cine, el baile, el cabaret... ¡No! La vida debe ser un poco de todo eso, y un mucho de trabajo, desazón, sufrimiento y privaciones. Sacrificio. Y preocupación de que no se escape un solo día sin marcar en él una acción útil, grata a la Patria.

LA VOZ DE JOSE ANTONIO PODRA SER ESCUCHADA

Madrid, 12.—La película en la que se recoge un célebre discurso de José Antonio, glorioso fundador de la Falange, y que fué salvada de los agentes de brigada social de los rojos gracias a la precaución tomada por el señor García Molina, será aumentada con otros trozos de cinta en los que el ilustre mártir de la patria, también desarrolla una interesante intervención hablada.

**La infantería francesa
carne de cañón**

ERA de esperar. La prensa francesa tenía que dar su estallido Y lo ha dado. Por algo se mueve en un ambiente de libertad excesiva, que más le sirve para perjudicar a su país, que para beneficiarlo.

Pero esta vez, la ha utilizado bien: para lanzar un ¡alto! a mister Chamberlain en su loca carrera de ofertas de garantías a diestro y siniestro: garantías que brinda y otorga contando con los soldados de Francia, puesto que Inglaterra no los tiene.

Nuestra modesta visión del problema nos hizo decir, hace tres días, algo de lo que hoy dicen periódicos franceses "tan importantes" como "Le Temps", "La République", "Le Jour" y el diario marsellés de Doriot: hablan ellos de los acorazados ingleses, y les reconocen utilidad efectiva para defender una isla, pero no un país de extensísima frontera continental.

Examinan ellos las situaciones geográficas de los países centro-europeos, de cuya independencia se ha constituido Inglaterra, defensora es pontánea; y reconocen que no es la independencia propiamente lo que interesa a la Gran Bretaña, sino que aquellos puertos estratégicos sean otros tantos baluartes de defensa del Imperio inglés.

Y está muy bien que la rubia Albión se preocupe de su propia defensa, con la misma astucia que antaño se ocupara de acrecentar su poderío; pero, ¡que lo haga con sus hombres (dicen los periódicos franceses); implantando de una vez el servicio militar obligatorio!

Ahí le duele a Inglaterra: tocar a su tradicional costumbre de que el servicio militar lo paguen los ricos, pero que lo rindan los pobres. Es lo que ha hecho con su protegida Polonia; darle millones de libras esterlinas para fusiles, muchos fusiles, tantos como infelices polacos se hallen dispuestos a empuñarlos hasta morir defendiendo su independencia y la de Inglaterra.

Y esto es lo que ha molestado a los franceses, y los ha hecho estallar por boca de su prensa; que Chamberlain tome a los polacos como carne de cañón, bien está; pero que también crea que puede hacer lo mismo con los valerosos "polús", ¡eso no!

¡Y eso, sí! Quieran o no los soldados franceses, tan cargados de historia guerrera, tendrán que servir de carne de cañón, cuantas veces sea preciso hacer efectivas las garantías internacionales que otorgue Inglaterra, puesto que las concede de acuerdo con Francia, o sea contando con la abundante y aguerrida infantería francesa, con la carne de cañón francesa.

Los legionarios italianos abandonan España

Berlín, 12.—Según noticias de Madrid, esta mañana han abandonado el suelo español, los últimos legionarios italianos que han prestado servicio en la cruzada dirigida por el Generalísimo Franco, realizándose los embarques en los puertos de Almería y Cádiz.

Las informaciones añaden, que el Duce ha dispuesto queden solamente en España 3.000 hombres de estas fuerzas legionarias, con el objeto de que presencien la entrada oficial del Ge-

LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE DE TIRANA OFRECE LA CORONA DE ALBANIA AL MONARCA ITALIANO

Tirana, 12. — La Asamblea constituyente se reunió hoy en el Parlamento, asistiendo 120 delegados de toda Albania.

El presidente de la Asamblea dió lectura al acta de acusación del régimen anterior, del país, que demostró al mundo entero el hecho de que Albania era incapaz de gobernarse por sí misma, destacando la realidad de que todo el país esperaba ansioso la llegada del Ejército italiano.

Se aceptó como la mejor solución de la crisis del país, ofrecer la Corona de Albania al Rey-Emperador de Italia, Víctor Manuel, para sí y sus descendientes.

Se puso de relieve que Albania conservará de hoy en adelante su bandera que ha ondeado siempre al lado de la enseña italiana y que se podrá contar con un régimen eficaz de obras públicas y entre otras mejoras la construcción de escuelas propias que harán desarraigar el analfabetismo existente.

Por unanimidad se aprobó la moción, cuyos puntos son los siguientes:

Primero. — El régimen existente en Albania ha fracasado, por cuyo motivo, la constitución que emana de él queda abolida.

Segundo. — Queda nombrado el Gobierno que designará la Asamblea con plenos poderes.

Tercero. — Todos los albaneses deciden asociar más íntimamente la vida y los destinos de Albania a los de Italia y buscar la mayor solidaridad en los lazos fraternales entre ambos países.

Cuarto. — La Asamblea constituyente, interpretando la voluntad del pueblo albanés, decide ofrecer, bajo la forma de unión personal, la Corona de Albania al Rey-Emperador de Etiopía.

Después de ser aprobada esta moción, la Asamblea acordó la formación del nuevo Gobierno, cuyos miembros, a la salida de la reunión, fueron recibidos por el ministro italiano de Relaciones Exteriores, Conde Ciano, en la Legación, desde cuyo balcón principal dirigió a la multitud la palabra, poniendo de manifiesto al pueblo albanés el hecho de haber quedado abierta una nueva era en la vida nacional que aportará grandes beneficios a Albania.

La muchedumbre con un entusiasmo indescriptible, aclamó a la Italia Fascista, al Rey-Emperador y al Duce.

Pamplona organizará una peregrinación a Zaragoza

Zaragoza, 12.—En la sesión celebrada por la Diputación Provincial el presidente de la misma señor Allué Salvador, que se halla de regreso de Pamplona, después de asistir a los actos de confraternidad regional, dió cuenta a la Corporación de la brillantez que alcanzaron aquellos y como prueba de gratitud se acordó por parte de la Diputación de Pamplona, celebrar una peregrinación a la capital de Aragón.

También se adoptó el acuerdo de rendir un homenaje de gratitud al Cuerpo de Ejército de Aragón por sus brillantes acciones en la campaña y hacer entrega al laureado general Moscardó de un sable de honor, con inscripciones de los principales hechos de armas de esta ilustre figura de nuestro invicto Ejército.

Finalmente se propuso que por el Sindicato de Iniciativas se gestione que no sea excluida Zaragoza del circuito de las grandes rutas aéreas.

Manifestaciones del señor Lequerica a la prensa francesa

París, 12.—El embajador de España en esta capital, señor Lequerica, ha manifestado a los periodistas que la nueva España hará en Europa una política activa y que tiene una gran confianza en su poder militar, lo cual es muy conveniente que sea sabido por algunos Estados europeos.

GARCIA SANCHIZ EN PAMPLONA

Pamplona, 12. — En el Teatro Gayerre pronunciará una charla, Federico García Sanchiz, que ha venido a esta capital, con motivo de la colocación de la primera piedra del nuevo Seminario.

Para el acto de la inauguración de los trabajos de construcción de este Seminario, vendrán el Nuncio de S. S. una representación de la Diputación de Navarra, el Cardenal Gomá y otras altas dignidades eclesiásticas, creyéndose así mismo que asistirá el gobierno en pleno.

LA FALANGE FEMENINA

Orense, 12.—Con gran entusiasmo ha comenzado sus tareas el Consejo Provincial de Falange Femenina.

Se celebró, en primer lugar, una misa solemne en sufragio de lo Caidos. Se espera la asistencia a las reuniones del Consejo de la Jefe Nacional de la Organización, Pilar Primo de Rivera.

MAS DINERO PARA ARMAMENTOS EN NORTEAMERICA

Washington, 12.—El Presidente Roosevelt, ha solicitado hoy en la Cámara un nuevo crédito de 32 millones de dólares con destino a armamento.

Esta proposición fué debatida largamente por varios parlamentarios que pusieron de relieve la política exagerada del rearme del Presidente, mientras por otra parte aumentaba considerablemente el número de parados.

HOY JUEVES DIA DE PLATO UNICO

ENTRE ITALIA Y FRANCIA

GIBUTI

El problema de Gibuti, paréntesis opaco en las relaciones entre Italia y Francia, no es de hoy; pero adquiere hoy, después de la conquista de Etiopía, que tiene en Gibuti una de sus salidas más importantes, una significación inmediata y concreta. La política de expansión italiana en el África Oriental, ha tropezado siempre con la oposición de Francia, que ha tenido precisamente en Gibuti uno de sus puntos de apoyo para el desarrollo de una política contraria a los intereses italianos.

Gibuti, o mejor, la colonia de la Somalia francesa, se constituyó entre el 1857 y el 1883. Su reducida superficie de 21.000 kilómetros cuadrados con una población de apenas 70.000 habitantes no ha tenido para Francia otra importancia que el constituir una base para empresas más ambiciosas, una puerta abierta para la penetración francesa hacia el interior del África Oriental, para la realización del plan francés de extender su dominio africano desde el Mediterráneo y el Atlántico hasta el Mar Rojo y el Océano Índico, soldando en una sola unidad su vasto imperio colonial. La resuelta oposición de la Gran Bretaña hizo fracasar en Fasciada ese plan colonial francés.

A pesar de esta malograda tentativa de expansión territorial, Francia no dejó de apuntar desde Gibuti hacia la Etiopía, en concurrencia con Inglaterra que, con las mismas miras de penetración en el territorio del Negus, obraba desde el Kenya y el Sudán Angio-Egipcio. Por esa razón, todas las aspiraciones italianas en el África Oriental, todas las tentativas de penetración, aún pacífica, han encontrado la inflexible hostilidad de Francia. Durante la guerra italo-etíopica, es todavía Gibuti el paso de los más importantes suministros de armas y municiones a los ejércitos del Negus, a pesar del acta de "Desistement" de 7 de enero de 1935, que obligaba a Francia a respetar el derecho de mano libre en Etiopía. Por consiguiente, Gibuti ha sido siempre un centro de guerra, silencioso, pero constante, contra los intereses italianos.

Hoy, después de la conquista del Imperio etíopico, cuando existen entre Roma y París tantos problemas pendientes de resolución, Italia plantea, en términos claros y concretos, el problema de Gibuti, es decir, de la Somalia francesa, que, en vez de ser un punto de colaboración, es un elemento hostil a la política de pacificación italiana en Etiopía.

El problema de Gibuti tiene hoy dos aspectos diversos: el político y el económico.

En el aspecto político continúa siendo la base de una guerra sorda, de misteriosas operaciones contra Italia. Hasta el presente, las autoridades francesas se han negado a entregar a Italia el edificio del Consulado de Etiopía, que continúa siendo la residencia de equívocos funcionarios etíopicos. En Gibuti se ha fundado una Asociación de etíopicos expatriados por razones políticas o por delitos comunes que, bajo la protección de su bandera, ejerce toda especie de propaganda contra Italia, poniéndose en contacto con los grupos de rebeldes que existen todavía en el territorio etíopico. En fin, en Gibuti continúan efectuándose las operaciones de contrabando de la moneda italiana y etíopica. En el aspecto político, pues, la colonia de la Somalia francesa continúa siendo una permanente amenaza contra los intereses italianos.

En el aspecto económico, Gibuti representa la puerta de entrada y salida de Etiopía bajo un control que no es precisamente italiano. La Somalia francesa, desierta, rocosa y llena de marismas, escasamente poblada y sin utilaje industrial de ninguna clase, no tiene otro valor para Francia que el ser la puerta de tránsito del Imperio italiano.

Los vínculos de Gibuti con el Imperio italiano son de dos clases: el puerto y el ferrocarril. El puerto pequeño, pobre y mal acondicionado, podía bastar para el exiguo tráfico del Imperio del Negus, pero no es suficiente para la economía constructiva y civilizada

Crónica del mar

Los barcos que hundieron al «Baleares», le rinden un homenaje póstumo en el mismo sitio en que sucumbió

000

El día cuatro de abril tuvo lugar a la una y media de la tarde, un sencillo y emocionante homenaje a los héroes caídos en el «Baleares». Lugar: el mismo en que se perdió; intérpretes: los barcos que allí se encontraron en el día del combate, con excepción del crucero «Almirante Cervera, que no pudo asistir y del «Navarra» que entonces no estaba.

El domingo dos, por la tarde, la escuadra que perteneció a los rojos y que se había refugiado en Bizerta salió de este puerto al mando del contralmirante don Salvador Moreno y se encontraba el día cuatro, a las nueve horas y treinta minutos de la mañana, con el «Canarias» y el «Navarra», que al mando del vice-almirante señor Moreu, corrían a su encuentro. Venían los barcos rojos sucios y mal trechos, como si la sangre y la orgía

del Imperio italiano. No obstante los sugerimientos hechos, no se ha querido construir ninguna zona o puerto franco. Las mercancías italianas se hallan abandonadas en los muelles hasta que el ferrocarril quiera hacerse cargo de ellas. Las tarifas aduaneras establecidas por el Bureau Central de Douane, son evidentemente exageradas. Las mismas insuficiencias técnicas se encuentran en el ferrocarril de Gibuti a Ad-dis Abeba. Este ferrocarril, de propiedad exclusivamente francesa (Italia sólo ha podido comprar un escaso número de acciones a precios elevadísimos), tiene una extensión de 784 kilómetros, de los cuales sólo 89 se hallan en territorio francés. A pesar de que las instalaciones del mismo son prehistóricas e insuficientes para el tráfico del Imperio italiano, las ganancias han sido verdaderamente fabulosas. Tampoco se ha hecho nada para mejorar las condiciones de este ferrocarril que tiene un interés vital para el Imperio italiano.

Diversas veces Italia ha invitado a Francia a negociar para encontrar un medio de colaboración útil para los dos países. Todo ha sido inútil. Italia se ha encontrado delante de las murallas jurídicas de las viejas convenciones, de los documentos del ex Negus, de las excepciones administrativas; y especialmente se ha encontrado delante de una singular mentalidad que ignora que desde el 9 de mayo de 1936, todo el Imperio etíopico ha pasado a poder de Italia.

Este estado de cosas no puede continuar. Gibuti, en vez de ser elemento de colaboración, se ha convertido en instrumento de discrepancia, hostilidad y parálisis para la expansión del tráfico italiano y para los intereses del Imperio y de la civilización.

No hay un ayer y un hoy sin una mañana.

que aquellas cubiertas presenciaron, quisieran dejar huellas de su ignominia.

Los cruceros «Miguel de Cervantes», «Libertad», hoy «Galicia» y «Méndez Núñez», en línea de fila, cuatro destructores por cada banda de los cruceros, también en línea de fila; y entre éstos, el «Ciscar». Por la popa de una de las columnas de destructores, el «Marqués de Comillas», que llevaba a bordo gran número de los que hubieron a Bizerta.

Desde el punto de reunión arribaron todos al sitio en que se hundiera el «Baleares», setenta millas, ochenta y seis grados del cabo de Palos. Exactamente en este sitio, se colocó el «Canarias», barco de la insignia superior. A una señal, se arriaron a media hasta las banderas nacionales, y rezaron los capellanes de los barcos un responso por los que cayeron en aquel mismo sitio. Al terminar fueron arrojadas al agua, cruces envueltas en la bandera nacional, y se saludó al héroe almirante Vierna, con los gritos de ¡Viva España!, y haciendo unas salvas de trece cañonazos. Luego, en todos los barcos, cuyas dotaciones estaban perfectamente formadas, el ¡Presente! al almirante, jefes y oficiales y tripulación del «Baleares». Finalmente, desfilaron por delante del «Canarias» todos los barcos que venían de Bizerta.

Esto fué todo. Escasamente duró 25 minutos. Y sin embargo, el desplazamiento angular de la manecilla de un reloj no pudo medir la profundidad, la emoción ni la intensidad del recuerdo. Era el acto de hoy, para los que hemos vivido en los barcos estos años de guerra, la manifestación más palpable y sensible de la victoria. Los barcos que abrieron heridas de muerte al «Baleares», venían hoy a rendirle homenaje. Ahora unidos, con la emoción y el dolor terribles por la pérdida de los que cayeron, el orgullo de recordar que magníficamente habían caído. Y al lado de esto, el otro honorífico orgullo de ver la enorme superioridad material numérica que con

PERSONALIDADES DANESAS INVITADAS POR VON RIBBENTROPP

Copenhague, 12.—El ministro alemán en esta capital ha entregado una comunicación al jefe del Ejército danés y al almirante de la flota, en que el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentropp, invita, para que asistan a Berlín, a ambos ilustres jefes.

Concurrirán a la gran parada militar que se celebrará con motivo del cumpleaños del Führer Canciller, el día 20 próximo, y a la comida de gala, que ofrecerá el ministro del Exterior, Von Ribbentropp.



PRIMER ANIVERSARIO DEL

Señor Don Gabriel Ruiz Castillo

Oficial del 6.º Tabor del Grupo de Regulares de Ceuta número 3
Murió gloriosamente por Dios y por España el día 4 de abril de 1938

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Ana Jaime Moreno; sus hijos, don Gabriel, don José, Manolito y Anita del Carmen; su madre, doña Antonia Castillo; su hermana, doña Josefa (ausentes); tíos, primas y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistan a la misa que en sufragio de su alma tendrá lugar en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, el próximo VIERNES, día 14, a las 10 de la mañana, favor por el que les quedarán eternamente agradecidos.

tra nosotros tuvo la flota roja; y cómo a pesar de todo habíamos dominado el mar; porque donde faltaban cañones y torpedos, había fe y deseo de triunfar. Sobretodo esto, el comprobar lógicamente el recuerdo de la madrugada del seis de marzo de 1938, cuando los hombres del «Baleares» asombraron a las gentes de otras latitudes, que ya no recordaban la solemne gallardía con que cedían los españoles el paso de la vida eterna. Ya habían desaparecido las hélices y aún resonaban en el lugar los ecos de nuestro himno, y aún se veían brazos rígidos, con las palmas abiertas, de los que habían decidido que su último movimiento fuera un saludo a la Patria que nunca habían de volver a ver.

La historia ha premiado porque como se escribe en verso, parece una rima de la historia el que el «Baleares» se perdiera el seis de marzo y que la escuadra roja huyera a refugiarse en Bizerta al año siguiente en la misma fecha.

Ricardo Giménez Arnau

Los reyes de Inglaterra toman parte en un simulacro de defensa contra aviones

Londres, 12.— En el castillo real de Windsor, el rey Jorge VI y la reina Isabel, tomaron parte en un simulacro de defensa antiaérea.

Los monarcas y su servidumbre se instalaron en un refugio especial, encontrándose las princesas y los duques de Kent. Antes de terminar los ejercicios, los Soberanos, giraron una visita por el exterior del castillo, observando a las escuadrillas que tomaron parte en estas maniobras.

El rey Jorge se mostró satisfecho por la manera eficaz en que se habían efectuado estas prácticas.

LA LIBERACION DEL CELEBRE CARICATURISTA «KAITO»

Madrid, 12.—El célebre caricaturista «Kaito», ha regresado a Madrid sano y salvo, después de haber sufrido un largo cautiverio bajo la dominación roja.

Este gran artista ha reanudado su colaboración en el importante periódico «Ya».

LA CIUDAD DE TOKIO CUENTA CON MAS DE SEIS MILLONES Y MEDIO DE HABITANTES

Tokio, 12.— Según las últimas estadísticas, la ciudad de Tokio tiene una población de 6.831.523 almas que representa la segunda del mundo, en cuanto al número de habitantes.

Este enorme incremento se debe a la inmigración del interior, la mayor parte de los cuales trabajan en las fábricas de municiones.

EL PADRE DEL HEROICO GENERAL MOLA GRAVEMENTE ENFERMO

Pamplona, 12.— Se encuentra en muy grave estado el distinguido señor Mola, general de la Guardia civil retirado, padre del heroico general don Emilio Mola.

Esta noche recibió el paciente los auxilios espirituales.

GESTIONANDO LA LIBERACION DE UN CABECILLA FRANCÉS, COMUNISTA

París, 12.— La comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara francesa celebró hoy reunión, mostrándose muy preocupados los miembros de la misma por el cabecilla francés Orlyón, que se haya detenido en territorio español, a consecuencia de acciones criminales.

La comisión solicitó del Gobierno gestiona del Gobierno español la liberación de dicho cabecilla.

EL REY KAROL Y EL REGENTE YUGOSLAVO HABLARAN SOBRE LA SITUACION DE LOS BALCANES

Bucarest, 12.— El rey Karol, que ha regresado hoy de sus vacaciones en las proximidades de la frontera, según se asegura en los círculos políticos, visitará en breve al príncipe Pablo, regente de Yugoslavia, para examinar la actual situación de los Balcanes.

CEUTA

La matancera le dio todo a Ceuta,
le corripide en la faja del sudario
vauc en sueta ucaus est el
conejunto 14 Marzo 1939
Juan Trauco

CANTOS DE VICTORIA

Ya comienzan a volver las banderas victoriosas cuando vuelve a reír la primavera en el nuevo Imperio hispánico. Ya regresan los Regulares, Legionarios y Falangistas luciendo en sus pechos las cinco rosas símbolo de la victoria: vuelven contentos de haber sido los que recogieron los laureles de una guerra santa, para coronar con ellos las sienas de nuestra querida y amada Patria, de nuestra sin rival España, la que tanto ultrajaron y trataron de deshonrar unos hombres, que si bien nacieron bajo su alegre cielo, nunca la amaron ni la supieron comprender; no sintieron el orgullo de su historia gloriosa y se mostraron ciegos y sordos a las quejas de su dolor; se llevaron sus tesoros; prendieron fuego a sus templos, palacios y casas sola riegas; violaron a sus mujeres y trataron de violar la duración de sus vitios prosiguiendo su inútil resistencia a costa de unos pobres desgraciados medio muertos de hambre, mientras ellos disfrutando toda clase de comodidades y lujos se reían con risa satánica de la borreguil manada que les seguía. Pero Dios, que vela por los que le saben amar, sabía la ansiedad con que todos los españoles esperábamos la victoria de las armas de Franco, y su premio, premio de paz, amor y grandeza, no les ha sido otorgado por medio de las manos de nuestro invicto Caudillo y de nuestros muchachos, con el sublime y definitivo derrumbamiento de la España roja y la vuelta a sus hogares de las banderas victoriosas. Sol dados de Franco: ¡Os saludo con respeto y veneración! Gracias a vuestra sangre y a vuestro esfuerzo habéis sabido conquistar el más digno de los títulos de nobleza, el de hijos predilectos de España, a la que habéis logrado resucitar. Ya podremos gritar siempre sin vernos por ello amenazados ¡Arriba España!

¡Cuántas lágrimas de alegría derramarán muchas madres al poder estrechar de nuevo entre sus brazos a los hijos que con tantas penalidades y fatigas criaron y vieron partir con orgullo a defender una Patria a la que tan alto han sabido colocar! En esta alegría que sentáis, castas mujeres de España acordaos de la madre, esposa, novia o hermana que ya no podrán oír la voz de los seres queridos que perdieron su vida durante la campaña y que en estos momentos estarán haciendo guardia sobre los luceros que solemos ver en las claras noches y estrelladas. Al pensar en ellos orad para que pronto entren a formar en el Ejército de los justos y pidan al Altísimo para que la España que defendieron con su vida siga siendo, como ellos la soñaron: Una, Grande y Libre.

Gonzalo ESPAÑOL.

Ceuta, 12 de abril de 1939.
Año de la Victoria

Mañana en el Santuario de Nuestra Señora de Africa

Agradecemos la invitación que el Excmo. Sr. General Jefe de la Circunscripción Occidental de Marruecos y Comandante Militar de esta plaza, don Eduardo Sáez de Buruaga y Polanco ha tenido la atención de dirigirnos para el acto religioso que tendrá lugar mañana, jueves, a las once horas, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, Patrona de la M. I. y Noble ciudad de Ceuta, para la ofrenda a dicha excelsa Patrona del bastón de mando y solemne juramento de pleito homenaje, acto tradicional por los Comandantes Militares de esta plaza.

Antonio Martín de la Escalera

¡PRESENTE!

Nos resistimos a aceptar, en toda su tremenda realidad, la triste noticia que corría por Ceuta. Quedaba aún, en el pecho de los que lo queríamos, abierta la esperanza de volverlo a ver y abrazar; pero era nuestro noble amigo de los seleccionados por Dios, y Dios lo ha llevado con El. Antonio Martín de la Escalera, ha muerto! Ha caído al servicio de España, cuando ya se percibía el agudo sonar de los clarines que anunciaban la inminente total Victoria de Franco; cuando su cerebro y su cultura excepcionales, unidos a un patriotismo ejemplar, tanto bien hubieran rendido a la Patria redimida, en las tareas de la Paz, como ya lo habían rendido en las de la Guerra.

Martín de la Escalera, jurisperito competentísimo y digno, ejemplo vivo de caballeros, Auditor de División de uno de los Ejércitos combatientes, en cuyo puesto y en vanguardia encontró gloriosa muerte, era en verdad, un valor y un prestigio intelectual que transponía ya los límites nacionales; su profundo conocimiento de la historia, de las cosas y de los problemas marroquíes, en todos sus aspectos (diplomático, cultural, religioso, guerrero...), revelado principalmente en esa inolvidable "Revista de Tropas Coloniales", a la que después tituló "Africa", y en la que trabajó intensamente al lado de Franco, su fundador y admirado Maestro, le habían consagrado como escritor africanista de autoridad indiscutida, aunque su amplia cultura y afán de estudio y de investigación, no limitara a este importantísimo tema su fecunda actividad de publicista, pensador y literato. La firma de nuestro Martín de la Escalera, fué gala y orgullo de los más importantes diarios y revistas españolas; el semanario nacional "Domingo" y el diario "España", honraban en los últimos meses sus columnas con valiosos trabajos debidos a su pluma consciente y exquisita.

Pero entre todas sus virtudes, con ser muchas las que le adornaban (buen padre y esposo amantísimo, cristiano fervoroso, amigo leal...), entre todos sus afanes, tenía Antonio Martín de la Escalera uno que no podrá olvidarse nunca: sentía por Ceuta, más que cariño, amor y devoción. En él tenía siempre nuestra ciudad, un defensor apasionado de su historia, un cantor sublime de su valor y de su porvenir, que lo auguraba esplendoroso y necesario para el bien de España; porque, en síntesis, lo que anhelaba siempre Escalera, era eso: el bien de España.

Por ella, ha dado su vida y ha pasado a formar entre los héroes, entre los mártires, entre los gloriosos muertos de la Cruzada, este buen español, noble servidor y admirador de Franco, amante de Ceuta y leal amigo, cuya memoria ha de ser inolvidable y cuya labor y enseñanza debe perdurar.

ANTONIO MARTIN DE LA ESCALERA
¡PRESENTE!



EL SEÑOR

D. Antonio Martín de la Escalera

Auditor de División del Ejército de Levante

MURIO POR DIOS Y POR LA PATRIA

R. I. P.

Su desconsolada viuda, doña Ana Ortiz de Saracho; hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en esta ciudad, el sábado, día 15 del corriente, a las 10 de la mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos

PATRIOTISMO Y MISION DE LAS BIBLIOTECAS PUBLICAS

Y los pueblos siguieron creciendo y multiplicándose, vislumbrando ante sí nuevas rutas que los condujeran a los caminos eternos de la gloria, para edificar ante ellos, el momento sagrado de la Patria, como perenne recuerdo donde aprendieran a instruirse las futuras generaciones.

Y los hombres que vieron crecer a sus pueblos entre las espinas que la ceraban su hirviente patriotismo, pasaron que aquél hecho había de ser contado en láminas impresas que fueran pregoneras del suceso.

Así nacieron los libros, y así nacieron por extensión del concepto Bibliotecas. Como un afán de servir a una causa.

Porque los pueblos que habían necesitado coordinar todas las fuerzas dispersas de la élite que formaban nación para encumbrarla a un grado de esplendor, supieron comprender que aquellos libros serían de la prueba para el mundo de una unidad y una grandeza que ellos llevan en sus hojas, velosantes de su poderío.

Y es entre blandos jardines, entre territorios, como en Judea y el Egipto, donde nos encontramos las primeras bibliotecas, en contraste con el ambiente que reinaba, como si quisieran elevar a aquellos seres, son todas de textos sagrados. Y es que realmente es esa su misión, elevar al hombre sobre su nivel corriente, como supo comprenderlo Atalo I cuando fundó la célebre de Pérgamo.

Elevar el pueblo, aun cuando sólo sea para que algún día, como muestra de magnanimidad bien entendida, nos sintamos un poco Marco Antonio y ofrendemos algo a alguien, como él ofrendó a Cleopatra las bibliotecas de Pérgamo, Aristóteles y Alejandria reunidas en una sola.

Tal vez comprendió Marco Antonio que no basta la fama sin una duradera instrucción. El pueblo —forjador de pueblos— necesita ideas y conocimientos que colocar al servicio de la Patria. Sabe que esos textos que tuvo entre sus manos han de dar armas nuevas —armas de paz, por desconocidas no menos valdezas— que conseguirán que ellos puedan llevar a su país por tierras ignotas, como los portadores de la Buena Nueva.

Así lo comprendió, por ejemplo, el Emperador Augusto, que fué el primer fundador de una biblioteca pública. Cuando consigue con su Imperio que sus súbditos se sientan hermanos en una fuerza patria, quiere formar el distico admirable de la Milicia y la Cultura, haciendo llegar hasta ellos la cultura griega y latina que había de irradiar desde allí escritores españoles como fueron Lilio Itálico, Marcial, Lucano, Séneca, Quintiliano, etc., para lo cual formó las bibliotecas Palatina y Octaviana, que hacen de aquel siglo guerrero de su tiempo el verdadero siglo de oro de la literatura latina. Y aquel gran español que se llamó Trajano, que llevó el título de Optimo, funda la Ulpiana para completar entre las tres el ascetismo heroico que puede gravar en la columna romana de su nombre, tras haber llevado vencedor a su pueblo hasta la India.

Cambiaron los tiempos, son otras naciones las que existen, pero son las mismas ideas del ayer las que animan a sus conductores. Han pasado los bárbaros dejando sumido el mundo en la ignorancia. "Donde ponga la planta mi caballo no volverá a crecer la hierba" pero han cambiado los tiempos. Hay quienes se preocupan un mejor bienestar espiritual encerrados en los claustros de los conventos.

de los que es magnífico ejemplo nuestra escuela de copistas de Toledo, y donde no crecieron hierbas, florecieron libros y libros y más libros. En ellos, se habla de formar un pueblo, una Patria, un Imperio. Han encontrado lo primero, tienen la realidad presente de la Patria y la alegría futura del Imperio. ¿Qué más?

Van sabiendo los hombres que hay que ser fuertes para alcanzar la gloria en la proyección de los tiempos al futuro, pero comprenden también que la fortaleza corporal tiene su base en una raíz honda, que ha de resistir en ellos mismos, haciendo vibrar la fibra de su patriotismo, cuando tras cruzar campos y saltar montes, reposan su vista en la ciencia que a ellos enseñaron.

Esta fué la causa de que el Monasterio de El Escorial recibiera la augusta visita de Felipe II, que aumentó con un material histórico inigualado la biblioteca que allí fundara Carlos V. Al par que sus armas hacían temblar al orbe, y la bandera española paseaba victoriosa en otras naciones Felipe II con sus sabios teólogos, sus juristas, sus inspiradores poetas y sus grandes literatos, preparaban el camino que había de llevarles al Siglo de Oro de las Letras Hispanas, Gloria de España y honra del mundo.

En ningún momento y en ningún sitio, esta preocupación de crear nuevas bibliotecas, se distrae de sus alas. Durante todo el correr de la vida no late otro deseo, y se siente la necesidad de acercar aquellas tradiciones de la cultura a esta juventud material que les gritaba sus ansias, insatisfechas, de subir hacia donde se pudieran ver oír, que qué habían de coíocar nuevas que proclamaban al mundo allí en aquellas salas, reside el emperador de las armas y las letras: la Cultura.

El Emperador Maximiliano la biblioteca Imperial, y el Gran Federico Guillermo, tras la pérdida de nuevos territorios a su dolido país, dedicó a repoblar el país, nuevas instrucciones entre las que salían la Biblioteca pública de

No se crea que la formación de las bibliotecas se distingue por tener su época cuando el país ha llegado a su plenitud histórica, sino que cuando el pueblo vé con tristeza que aquel cae, que un hábito de desgracia se cierne sobre él, es cuando necesita más que nunca de este auxilio moral de la literatura, donde entre las contemporáneas descripciones de sus juegos encuentra la narración gloriosa de los hechos fabulosos de sus abuelos, que vienen a darle ánimos para empezar su tarea de reconstrucción, mostrándole el futuro, pasado que ha de volver a ser realidad. Tal es el caso de la Biblioteca Nacional de París, fundada por Carlos V y notablemente enriquecida por Luis XII, en época en que nuestra enseña, llevada por el Gran Capitán, era vencedora en Cerifola y Garelano.

Ese es el papel de las Bibliotecas, puntales erectos del alma nacional, depositaria de las esencias de un pueblo, única manera de hacer que ese pueblo se conozca a sí mismo, de que vea su propio panorama el que presenta junto a las mies o en la herreña, imagen bella de un paisaje porvenir.

Que como tal imagen la entendieron aquellos iconoclastas que derruyeron en Constantinopla, la biblioteca que allí fundara el Emperador Constantino.

José Miguel Maroto Alvarez
Ceuta, abril de 1939.
Año de la Victoria.

Auxilio a poblaciones liberadas

La suscripción nacional Pro-Auxilio a Poblaciones Liberadas continúa abierta y en ella se admiten donativos en especie y en metálico. El hecho de haber sido liberadas, en cuestión de días infinidad de poblaciones hambrientas, da un relieve, de carácter verdaderamente patriótico, al deber que todos, los que vivimos en ciudades que no han padecido directamente la guerra, tenemos que partir nuestro pan con aquéllas que han sido víctimas de saqueos, robos, incendios y asesinatos.

Honrando a un héroe Llega a Ceuta el sargento del benemérito Instituto de la Guardia Civil, don Wilfredo Cáceres de la Puente, superviviente del Santuario de Santa María de la Cabeza

Ayer tarde en el barco correo de Algeciras llegó a nuestra ciudad el sargento de la Guardia Civil don Wilfredo Cáceres de la Puente, uno de los supervivientes del Santuario de Santa María de la Cabeza, y mártir del cautiverio en la zona roja.

Esperaban en el muelle al héroe, su esposa e hijos y gran número de compañeros del benemérito Cuerpo de la Guardia Civil, que recibieron al sargento Cáceres con visibles demostraciones de cariño.

En el momento de su desembarco, vimos cómo sus hijos que se hallaban en esta ciudad se abrazaban a su padre y entre sollozos y lágrimas lo apretaban contra su corazón. El momento fué en extremo emocionante y los que presenciaban el caso no pudieron disimular la gran emoción sentida.

Viene bastante demacrado y en su rostro se notan las huellas del cautiverio y de los sufrimientos pasados.

La odisea de estos valientes, seguida con expectación por toda la España digna les ha levantado en cada pecho español un monumento imprecederable y hoy, al tener entre nosotros a este héroe y mártir no podemos menos, que asociarnos de todo corazón a las demostraciones tributadas a su llegada, esperando que en su día sea Ceuta entera la que le rinda el homenaje que se merecen los que cual el sargento Cáceres defendió con tesón y arrojo los principios sacrosantos de nuestra Causa salvadora.

EL FARO interpretando el sentir de Ceuta entera, saluda al sargento Wilfredo Cáceres de la Puente, a quien le desea un bien ganado reposo entre el amor de los suyos y la admiración y agradecimiento de todos los buenos españoles.

LETRAS DE LUTO

MISA DE REQUIEM

En el templo de la Virgen de África se celebró en el día de ayer solemne misa de aniversario en sufragio del alma de don Juan Zapico Baizár, del comercio de esta ciudad.

El acto que estuvo muy concurrido por los familiares y amistades de la familia, fué una verdadera manifestación de pesar y una demostración de lo mucho que se le apreciaba y quería.

Las bondades que rodeaban al difunto y su gran corazón le granjearon la estimación de cuantos lo trataron y su memoria vivirá eternamente en la mente de cuantos lo quisieron y nunca lo han de olvidar.

A su padre don José Zapico, hermanos y demás familia reiteramos nuestra condolencia uniéndonos en sus oraciones.

MISAS FUNERALES

En la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios se celebró en la mañana de ayer una solemne misa de Réquiem, en sufragio del alma de la bondadosa señora doña Ramona Gutiérrez González, fallecida en nuestra ciudad.

Al acto al que asistieron su esposo e hijos y demás familiares de la difunta, además de muchas de las amistades con que en nuestra ciudad cuenta la familia fué un exponente de lo mucho que era apreciada por sus bondades.

A su esposo, don Diego Pérez Carmona, hijos, padre, hermanos y demás familia expresamos nuestro pesar reiterándoles nuestra condolencia y elevando nuestras preces por su eterno descanso.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 61.

Noticias varias

VIAJEROS

Entre los pasajeros que llegaron ayer tarde en el barco correo a nuestra ciudad, figuran, entre otros, el teniente de Artillería señor Lobo, que ha permanecido en el Madrid rojo hasta que llegaron las tropas salvadoras.

Figuraban también en el pasaje, el comerciante de esta ciudad don Juan García López; el gestor de nuestro Ayuntamiento y comerciante, don Epifanio Hernández; el director de este Instituto Hispano-Marroquí, señor Lu na, acompañado de su distinguida esposa; don Ramigio González, acompañado de su hijo y sobrinos, y don Damián Salas, acompañado de su distinguida esposa.

A todos ellos enviamos nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

LOS QUE SE MARCHAN

Con dirección a la península marchó en el día de ayer el comandante de E. M. señor Gómez Goya, a quien acompaña su distinguida esposa.

También salen para Levante el interventor de Hacienda de esta Depositaria, don Camilo Calatayud y el procurador señor Fernández Nortes, deseándoles a todos ellos un feliz viaje.

DELICADO

Se encuentra, desde hace unos días, algo delicado de salud, el comandante jefe de la Fortaleza del Hacho, don Juan Prast, lo que verdaderamente sentimos, deseándole una rápida mejoría.

Construcción de Refugios

APORTACIONES EN METALICO

Importe de la recaudación del día de hoy, 2.317'50 pesetas.

Total de lo recaudado hasta la fecha, 498.415'10 pesetas.

Ceuta, 12 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

El Secretario, Alfredo Meca. — — —

DOCTORA ANTONIA CASTILLO
ESPECIALISTA EN PARTOS Y
ENFERMEDADES DE LA MUJER

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC **CEUTA**

Central Nacional Sindicalista

DEPARTAMENTO DE POST-TRABAJO

La anunciada excursión de los camaradas tetuanes, está siendo objeto de los más entusiastas comentarios.

Existe gran expectación en recibir la visita, para poder testimoniar la gratitud de los sindicatos de Ceuta, por el sin número de atenciones de que les hicieron objeto en su reciente viaje a Tetuán.

Según se nos dice, también en Tetuán hay gran entusiasmo y seguramente ha de ser muy grande el número de los que visiten nuestra ciudad.

El delegado Provincial Sindical, camarada Patricio García y el jefe del Departamento de Post-Trabajo en Ceuta, Sra. Cazalla Moraes, están laborando intensamente para preparar el recibimiento que ha de ser verdaderamente cordial y entusiasta.

A la estación, para recibir a los excursionistas, bajarán el secretario Provincial del Movimiento, los delegados de la C. N. S. y otros servicios, así como otras jerarquías y la banda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se hallará en la estación para recibir a los acordes de los himnos de Falange y Nacional, a los camaradas que desde Tetuán vienen a honrarnos con su visita.

Probablemente los excursionistas, recorrerán algunos de los sitios más pintorescos de nuestra ciudad, y a las 11'30 asistirán a una función interesantísima organizada en el Teatro Cervantes, en la que además de proyectarse alguna película de gran actualidad, se pondrán en escena dos juguetes cómicos de los más divertidos que tienen estudiados la Agrupación Artística Española.

En el comedor que en el Grupo Escolar de la plaza de Azcárate tiene montado Auxilio Social, será servida la comida, con arreglo a un excelente menú, que con los demás detalles que observarán nuestros lectores faltan en esta información, daremos ya definitivamente mañana.

Por la tarde, se celebrará en el Campo Municipal de Deportes, un gran partido de fútbol entre los equipos formados por el Departamento de Post-Trabajo de Tetuán, y asimismo del de Ceuta, partido que promete ser interesantísimo, atendido las excepcionales facultades y maestría de sus equipos, seleccionados entre los de mayor valía que existen actualmente en la Zona, y en Ceuta.

Para este encuentro, el Ilmo. señor Alcalde, en nombre del Ayuntamiento ha ofrecido para que sirva de premio, una bonita copa, que será ofrecida al vencedor del encuentro.

Al empezar el partido se cambiarán entre sus respectivos capitanes un lindo ramo de flores, y el saque de honor es casi seguro lo haga, una bella señorita de la vecina capital del Protectorado, a quien indudablemente, nuestro público galante y complacido le tributará la ovación que suele ser reservada, para las grandes solemnidades futbolísticas.

Como antes decimos, en nuestro número de mañana, ya daremos el programa con todo género de detalles.

Conservatorio Oficial de Música y Declamación

AVISO-MATRICULA

Desde el día 15 al 30 del actual, ambos inclusivos, queda abierto el plazo de admisión de solicitudes para los exámenes ordinarios libres que tendrán lugar en el próximo mes de junio.

Las solicitudes se presentarán en la Secretaría del Centro en la que se facilitarán los impresos y cuantos datos sean precisos.

Ceuta, 12 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

LA DIRECCION.

FARMACIA DE GUARDIA

Farmacia de guardia, a la del licenciado don Antonio Sancho.

RELACION NOMINAL DE LOS RECLUSOS

QUE FUERON PUESTOS EN LIBERTAD EL DIA DE LA LIBERACION DE MADRID

Burgos, 12 (recibido con retraso). — Alvarez Urruela, Joaquín; Arcenillas Varela, Mariano; Arévalo Arcena, Francisco; Calvo Gil Machon, Félix Lisardo; Castellanos Fernández Gabriel; Cerezal Cebrián, Gabriel; Cobos González, Enrique; Díaz o Díez Calonge, Teodosio; Díaz Zurita y Ruiz Andronico; Donayo Martínez, Juan; Fernández Tejedor, Justo; Fonseca Martí, Emilio; García Fernández, Salvador; Garrido Anulo, Antonio; Gonzalo Revilla, Gregorio; Gómez Casildo, Alfonso; Gutiérrez de Luis Carlos; Itisarrri Irisarri, Eduardo; López Gutiérrez, José; López de Letena y Chacón, López de la Osa, Fernando; Martínez Orozco, Francisco; Martínez Sánchez, Simón; Nieto García, Luis; Paredes Fernández, Eleuterio; Pla de la Iglesia, Sebastián; Prieto Ariza, Antonio; Quintana Cobos, Antonio; Sánchez García, Segundo; Rodrigo Sebastián, Salvador; Valle Balón, Jesús; Vázquez Castro, Rafael; Velasco Mingo, Juan de Dios; Velasco Mingo, Juan Pedro, Bilalta García, José María; Alvarez Capellaniz, Vicente; Arribas Aillón, José; Arteaga de los Ojos, Agustín; Aislain Aislain Quesada, Angel; Bueno González, Antonio; Burguillo Cuerva, Pedro; Campo Peral, Damián; Casares Hoyo, Marcelo; Fernández del Valle, Antonio; García Quintanilla, José; Gómez López, Bonifacio; González Barbudo, Emilio; González Gómez, Domitilo; González Iglesias, José Luis; González Izquierdo, Crescencio; González Moreno, José; González San José, Manuel; Granero Mayor (u Oliver), Mariano; Gutiérrez Serrano, Pedro; Fernández Sandoval, Enrique; Jausas Gómez, José; Laguna Moreno, Evaristo; Lahoz Mata (de), Nicolás; López García, Juan; Lozano Fernández, Germán; Luna Mayor, Eugenio; Martín Franco, Columbiano; Martín Martín, Carlos; Méndez Cerdón, Enrique; Menéndez Menéndez, Ramón; Masocoso Roda, Antonio; Nargona Navarro, Francisco; Navas Ruiz, Restituto; Ortiz Sañudo, Quiterio; Paúl Arriga, Antonio; Riqua Boeder, Carlos; Rives Cirilan, José; Roca Pulido Mariano; Rodríguez Madrid, Elías (o Helios); Sáinz García, Félix; Salinas Alvarez, Luis; Sánchez Muñoz, Joaquina; Tobio Antúnez, Enrique; Villalba García, Hernando; Von File, Alberto; García Marín, Luis; Garrido, Remigio; Getino Carreño, Francisco; Gómez López, Juan; Jiménez Jiménez, Antonio; Lahoz Andreu, Vicente; Lara Gutiérrez, José; Matesanz Tuastuas, Pablo.

Mendoza Tito, Justo; Rodríguez Escaciano, Antonio; Rodríguez Palacios, José; Rueras Aguas, Pedro; Martín Senabirias, Mises; San Juan Moreno, Rafael; Vallejo Verdugo, Cesáreo; Barango Anguiano, Jesús; Carreras Ferrate, José; Dúo Bordejuela, Julio Francisco; Hernández Muñoz, Ramón; Jiménez Manzano, Eugenio; Lamas de Asla, Eduardo; Lara del Castillo, Jorge; Lavado de Miguel, Santiago; López de Letona, Alfonso; López López, Manuel; López Zúñiga, José; Pardo Arriba, Braulio; Pardo Arriba, Mario; Soria Villanueva, Fortunato; Valenciano Herranz, Virgilio; Vivente Menéndez, César Augusto; Campos Arroyo, Ricardo; Acero Fernández, Antonio; Alpáñez Martínez, José; Arellano Roldán, Andrés Braulio; Carro Menéndez, Manuel; Carro Ríos, Elías; Castellano Sánchez, Atilano; Díaz Cobos, Pablo; Domínguez Carpintero, Ramón; Hernández González, Benito; Fernández Puebla, Francisco; Fernández Rodríguez, Secundino; García García, Juan; García Soto, Jorge; Guío García, Manuel; Gómez Martínez, Gregorio; Halfell, Hualter; Hernández Guindero, Justo; Jiménez Morata, Ignacio; López Laurero, Juan; López Parra, Manuel; Maestro González, José Antonio; Manzanero Ajenjo, Francisco; Martínez Avilés, Victoriano; Martínez Escos, Simón; Muñoz Jiménez, Angel; Muñoz Letón, José; Pascual de la Fuente, Alfredo.

Perdiz Prado, Germán; Piña Serrano, Vicente; Plata Martínez, Carlos; Rodríguez Avilés, Manuel; Ruiz Fernández, Leoncio; Salvador Gardín, Miguel; Trrena Hernández, Eduardo; Togado Agumane, Agustín; Urbain, Letuyasse; Vargas Moreno, José; Vázquez Gonzá-

Textos de los discursos del Embajador inglés y del Generalísimo

Discurso del embajador inglés

“Es con las más grandes esperanzas y el más profundo placer que al entregar a Vuestra Excelencia mis cartas credenciales, doy comienzo a la importante misión que el Rey mi augusto Soberano me ha confiado como su embajador cerca de Vuestra Excelencia. Yo no soy extraño para España, aunque es a una nueva España a la que vengo hoy, acreditado cerca de Vuestra Excelencia, después de dos años de sufrimientos en los cuales ha merecido la simpatía del mundo entero y evidentemente no menos la de mi país.

Durante mi misión constituirá para mí el mayor honor contribuir en la medida de mis fuerzas a mantener y estrechar las buenas relaciones entre nuestros dos países. Deseo y estoy convencido de servir así los intereses de ambos países, España y Gran Bretaña, y es en esta convicción que confío obtener la generosa ayuda de Vuestra Excelencia y de su Gobierno en el desempeño de mi cometido”

Al discurso anterior contestó Su Excelencia el Jefe del Estado español con la allocución siguiente:

DISCURSO DEL GENERALISIMO

“Señor embajador: Al recibir las cartas credenciales que os acreditan como embajador de S. M. británica, me complace el escuchar la simpatía que a vuestra nación han merecido los heroicos sacrificios de nuestro pueblo, así como el deseo que me expresáis de estrechar las relaciones entre nuestros países; la nueva España, que vais a conocer, surge plena de vitalidad y fortaleza, después de haber prestado al mundo el gran servicio de batir en su solar la potencia destructora del internacionalismo bolchevique, salvando una fe y una civilización gravemente amenazada; por ello, al asomarse hoy de nuevo al mundo, consciente de su responsabilidad histórica, y al reanudar sus relaciones con países a los que, como con el vuestro ocurre, se halla ligada por viejos lazos de amistad basados en un imperativo geográfico, lo hace segura de encontrar un reconocimiento a sus grandes sacrificios y a la más leal correspondencia a sus nuevos propósitos. En este espíritu habéis de encontrar en mi y en mi Gobierno la más noble de las colaboraciones”.

Servicio Nacional de Primera Enseñanza

Vitoria, 12.—El Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, ha firmado una circular regulando la orden dictada el día ocho de los corrientes, sobre el ingreso de los maestros en las agrupaciones profesionales.

Por ella se dictan normas que afectan a los inspectores provinciales, haciéndolos responsables de la propaganda que en sus directivas zonas se lleve a cabo, para reclutar maestros con destino a las filas del magisterio.

REUNION DE LA ACADEMIA DE HISTORIA

Madrid, 12. -- Se va, rápidamente en Madrid, a la normalización de la vida cultural. Una prueba de esto es la sesión celebrada por la Academia de la Historia, en su domicilio de la calle de León número 20, con asistencia de los académicos salvados de la furia roja, y otros especialmente venidos de fuera, para hacerse cargo del edificio de la Institución.

DECLARACIONES DEL JEFE NACIONAL DE BIBLIOTECAS Y ARCHIVOS

Vitoria, 12. -- El Jefe del Servicio Nacional de Archivos y Bibliotecas, señor Lasso de la Vega, al regresar de Madrid, informó a los periodistas que la biblioteca de la Facultad de Filosofía y Letras, había sido la máxima víctima de Madrid. La Biblioteca Nacional no ha sufrido graves desperfectos, tan sólo tiene unas goteras de fácil reparación. El Museo Arqueológico tampoco ha sufrido deterioro. Este edificio fue convertido en depósito de objetos robados en los palacios madrileños.

El Cuerpo de archiveros y bibliotecarios, ha puesto de relieve el enorme interés para evitar que salieran de España sus documentos. Una prueba evidente del comportamiento de este Cuerpo, durante el período de dominación marxista, lo pone de relieve el hecho de que de trescientos funcionarios de que disponía el mismo, sólo seis aparecen como amigos de los rojos, según cuenta el personal del archivo que ha quedado en nuestro poder.

GESTO LOABLE DE UN FUNCIONARIO DEL BANCO DE ESPAÑA

Burgos, 12. -- El funcionario del Banco de España don Pedro Casamayor, ha remitido al señor Ministro de la Gobernación, para su ingreso en la suscripción a poblaciones liberadas, la cantidad de ciento cuarenta pesetas, correspondiente a sus haberes en Barcelona.

EL PARTIDO FASCISTA BULGARO

Londres, 12. -- Según informa el correspondiente de la Agencia Reuter en Belgrado, ha quedado disuelto el partido fascista búlgaro.

A pesar de esta noticia, procedente de otros círculos oficiales se afirma, por el contrario que la organización fascista búlgara, se propone intensificar su obra política ya que cuenta en el país con grandes simpatías.

EL ALARMISMO EN LONDRES VA DESAPARECIENDO

Londres, 12. -- Se va aplacando por momentos, la gran efervescencia producida en estos últimos días con motivo de la ocupación de Albania por las tropas italianas.

Todo el alarmismo que ha tenido gran arraigo en los círculos tendenciosos se va desvaneciendo, quedando anulados cuantos rumores se difundieron estos días.

La opinión pública inglesa ha recordando su normalidad sin hacer caso de las falsas noticias propaladas por la prensa belicista.

YUGOSLAVIA DESMIENTE LOS RUMORES DE MOVILIZACION DE FUERZAS

Belgrado, 12. -- Se desmiente oficialmente los rumores circulados en estos días, en los que se afirmaba que Yugoslavia, había adoptado extraordinarias medidas militares, en caso de grandes contingentes de fuerzas armadas a la frontera con Albania.

lez, Julio; Villar Soláns, Alfonso; Sarasúa García, Florencio; Garrido Guinea, Enrique.

Relación de refugiados en la Embajada de Cuba el día 28 de marzo de 1939

Angel Lancho, Miguel Martínez Acaño, José Fernández Pichardo, Valentín Ortega Oliver, Antonio Liaño Pacheco, Enrique Lores Hugalde, José de la Cueva y Orejuela, Arturo Cuyas de la Vega, Angel Torres de Alamo, Ricardo León, Marcelino Quiroga Blázquez, Eusebio Pérez de Vargas, Vicente Fernández Vivero, Aurora Dalmeo, Antonio Ernesto San Martín, Alejandro Alvarez, Julián Zuano, Pedro Alonso Quesada, Antonio Belda, Mercedes Tohode, Eduardo Ramírez, Enrique Valenzuela, Santiago Escalera, Enrique Millán Martínez, Clotilde López Pérez, Avelina Martínez, Agustina Pedrosillo, Martina Pedrosillo.

LAS SEGURIDADES DADAS POR ITALIA A GRECIA

Roma, 12. -- Se declara oficialmente que el ministro griego en Roma, ha entregado una nota en nombre de su gobierno, al gabinete italiano, en la que expresa su cordial agradecimiento por la comunicación que el 10 de abril actual entregó el ministro italiano en Atena en nombre de Mussolini, sobre la seguridad del gobierno Fascista de que respetará la integridad territorial de Grecia.

El jefe del Gobierno griego, señor Metacas se muestra seguro en que se abrirá un nuevo período de cordial colaboración entre ambas potencias.

ESPLENDIDO DONATIVO PARA "AUXILIO SOCIAL"

Valladolid, 12. -- El Delegado de "Auxilio Social" en Portugal, ha recibido del Marqués de Foronda, mil libras, con destino a "Auxilio Social".

Tedeum en acción de gracias por la terminación de la guerra

Roma, 12.—En la iglesia de Jesús y por iniciativa del ministro extraordinario de España cerca de la Santa Sede, se ha celebrado hoy un Tedeum en acción de gracias por la feliz terminación de la guerra española, oficiando el Cardenal Secretario de Estado monseñor Maglione.

A la ceremonia han asistido varios representantes oficiales del Gobierno italiano, el Cuerpo diplomático, don Alfonso de Borbón y su esposa y otras destacadas personalidades.

LOS ROJOS COLOCARON LA BIBLIOTECA DEL GRUPO ESCOLAR "PEREZ GALDOS" DE PARAPETO

Madrid, 12. -- Una prueba del abandono de los rojos, la da el grupo escolar "Pérez Galdós", colocado a la entrada de la Ciudad Universitaria y cuya biblioteca ha sido hallada en los parapetos del Parque del Oeste, en el camino de la Ciudad Universitaria.

EL DUQUE DEL ALBA A MADRID

Sevilla, 12. -- Marchó anoche en automovil para Madrid, el Duque de Alba acompañado de su hermana la Duquesa de Santofía.

El egregio viaje se propone permanecer unos días en la capital madrileña.

EL REARME NAVAL ALEMÁN

Roma, 12.—En el anuario naval italiano se ha publicado hoy, una interesante información, según la cual el programa naval alemán incluye para este año la construcción de 28 submarinos además de otras unidades que vendrán a proporcionar el tonelaje con el actual de la Gran Bretaña.

En dicho órgano se hace saber también que el último acorazado que se halla en construcción en Alemania desplaza 40.000 toneladas.

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6 -:- -:- CEUTA

Ayuntamiento de Ceuta

Suscripción abierta en la Depositaria Municipal, a favor de Almería y su provincia

Suman las relaciones anteriores, pe setas 9.081.

Srta. Africa Raga, 3; don Felipe Jiménez Martín, 10; don Joaquín Obispo González, 5; don Bonifacio Navarro García, 50; don Juan Angel García, 5; don Garibaldi Vidagorri Cantúa, 2; don Prisciano López del Amo, 10; don Antonio Molina Mira, 5; don Fernando Lara Pacheco, 2; don Jacob A. Benasayag, 500; don Juan Bernal Carrasco, 2'50; don Julián Gutiérrez Ponce, 2; don Francisco Díaz Gómez, 5; don Jose Alba Villar, 50; don Miguei Sánchez Callejón, 20; don Marcelino Dueñas Dueñas, 10; don Teodoro Castillo Crespo, 5; señores jefes, oficiales, suboficiales y Cuerpo Auxiliar del Grupo de Regulares de Ceuta número 3, 2.154'50; don Bartolomé Aragón Caravaca, 3; doña Pura Saameño Méndez, 2; señor administrador y personal de la Administración de Correos de Ceuta, 91; señores oficiales y escribientes de la Pagaduría Militar de Haberes, 32'50.

Suma y sigue, 12.050'50 pesetas. Ceuta, 12 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

Los donativos se reciben en la Depositaria Municipal, de 9 a 14.

(Continuará)

Delegación de Trabajo de Ceuta

NUEVO HORARIO PARA LOS TRABAJOS DE CARGA Y DESCARGA DFL PUERTO

A propuesta del Delegado Provincial Sindical de la C. N. S. de F. E. T. y de las Jons., y del Jefe del Sindicato Provincial de Transportes Marítimos y en uso de las atribuciones que me están conferidas por el Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía

ESTA DELEGACION DISPONE:

A partir del próximo día 10, el horario de trabajo en las operaciones de carga y descarga en el Muelle, se ajustará en la siguiente forma:

Nombramiento de personal a las 7'30 horas.

Comienzo de la jornada, a las 8 horas.

Horas de almuerzo de 12 a 14 horas. Terminación de la jornada legal a las 18 horas.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Por Dios, España y su revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta a 8 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

El Delegado de Trabajo Acctal., Antonio Cazalla.

¡Arriba España!

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras @ 50 pesetas. Por cada palabra más @ 10 El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco, 14, bajo, izquierda.

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa, 12.

SE ALQUILA piso amueblado. Informes en esta Administración.

SE VENDEN muebles. Avenida Sanjurjo, Grupo 6, Pabellón Galicia.

SE VENDEN varios muebles de escritorio y una radio nueva. Razón Millán Astray, 2. (Esquina plaza de Los Reyes).

AMA de cría primeriza, se ofrece. Razón Marcelo Roldán, 17.

Lea V. EL FARO

La sesión de ayer del Ayuntamiento

Como de costumbre, en la tarde de ayer, se celebró sesión en nuestro Municipio, presidida por el Ilmo. Sr. Alcalde y con asistencia de los gestores Sres. Castellanos, Orozco, Calatayud (D. M.), Agullar, Ben Amar, Rallo, López, Calatayud, Cazalla, Dotres y Alvarez.

Es leído el acta de la sesión anterior, que se aprueba sin discusión.

Con relación a la moción de la Comisión quinta, sobre solicitudes de deslinos, se aprueba por el Ayuntamiento que en lo sucesivo todos los escritos que sean presentados solicitando deslinos, serán rechazados, al objeto de evitar perjuicio de los interesados con los reintegros que han de poner, así como pérdidas de tiempo en la actuación de los gestores.

Se aprueba el informe emitido por la Comisión primera, en relación con una factura presentada por la Casa Santis, de trabajos realizados para el Ayuntamiento, acordándose igualmente adquirir 50 ejemplares del libro "Vulcano" que serán distribuidos entre los establecimientos de enseñanza, satisfaciéndose el valor de 250 pesetas del capítulo destinado anualmente a la "Fiesta del Libro". Se accede a lo solicitado por don Federico Rabadán Calcaño, así como a las solicitudes de bajas en padrones de arbitrios municipales, hechas por los herederos de don Francisco Gómez García, don Jesús Alzar, don Bernabé Ríos, don Francisco Martín, don Agustín Martín y don Miguel Juan Ojeda.

Se autoriza, por informe favorable del arquitecto y la Comisión que pueden hacer construcciones en el Campo Exterior, don Pedro Hernández Gutiérrez en la parcela 108 y don José Gómez Misa, en una finca que ya está edificada en la carretera de Benítez.

Por haber sido ya nombrados accidentalmente los cuatro barrenderos cuyas vacantes existían, se deniega lo solicitado por instancia, por varios vecinos de Ceuta.

Se concede permiso por enfermo al funcionario José Castillo Rodríguez; se deniega lo solicitado por el también servidor del Municipio Baldomero Amador Marchante, sobre cambio de denominación de sus emolumentos, accediendo en cambio a la petición de jubilación cursada por don Florentín Jarque Yago, por su incapacidad para continuar el servicio.

También se toma en consideración dando conformidad a la propuesta del jefe del Cuerpo de Bomberos sobre variaciones en el personal. Respondiendo al escrito dirigido al Municipio por don José Virgós Agullar, que solicita plaza de veterinaria, en este ejercicio no puede ampliarse el personal por no figurar en presupuesto más que dos veterinarios, y que observándose que los servicios necesitan el número de ellas, se tendrá en cuenta para estudiar en el próximo ejercicio el aumento de esta plaza, que será sacada a con curso.

A propuesta de la Comisión quinta, sobre adquisición de materiales para escuela se toma en consideración, diciendo que se procederá con relación a las posibilidades del presupuesto, y siempre con arreglo a las bases acordadas en el de 1938.

El Sr. Secretario anuncia, que no habiéndose presentado reclamaciones hasta las 20 horas del día de ayer, sobre exposición al público de padrones, éstos quedan aprobados en la misma forma que fué tomado el acuerdo.

En oficios, son leídos varios de bastante importancia.

Es el primero uno del ministerio de Educación Nacional referente a la construcción de un Instituto Nacional de Enseñanza, en el que, se recuerda una disposición, según la cual, Ceuta debe poseer un Centro de esta naturaleza, de amplio carácter politécnico, por lo que debe ser confeccionado el proyecto con urgencia, y sometido a la aprobación del expresado ministerio, que contribuirá en proporción interesante a los gastos de construcción del mismo.

Como según manifestó el Secretario, señor Meca, el arquitecto municipal de la Corporación, señor Tejero, actualmente movilizado, tiene ya realizados importantes trabajos para este estudio, el acuerdo tomado consiste en que se le dirija atenta carta a su ac-

tual residencia para ver si podría terminar este proyecto rápidamente según es exigido por el ministerio de Educación Nacional.

Se lee otro oficio de la Caja de Seguros Sociales y Ahorros de Andalucía Occidental, colaboradora del Instituto Nacional de Previsión de Sevilla, notificando que con fecha 8 del actual se dirige en oficio a la Delegación de Hacienda de Cádiz, dando cuenta de que el día 27 del pasado marzo ha quedado liberado el préstamo de pesetas 359.443'08 y que de conformidad con el decreto de 10 de diciembre de 1931 fué concedido a nuestro Ayuntamiento y que en consecuencia quedan liberados los arbitrios afectos en garantía de la operación.

Otro oficio de la Gestora de Almería es leído, dando al Alcalde de nuestro Municipio las más expresivas gracias y demostrando su agradecimiento, por la colaboración prestada a Almería, enviándole víveres en los momentos difíciles porque atravesaron cuando la remesa se hizo. En dicho telegrama, el alcalde de Almería, saluda efusivamente a nuestro Alcalde, a la Gestora y al pueblo ceutí.

Igualmente lee el Secretario un telegrama recibido por el Coronel secretario de S. E. el Jefe del Estado y Caudillo, en el que dice: "S. E. el Generalísimo al agradecer amable felicitación con motivo victoriosa final nuestras armas sobre enemigos de la Patria, le envía su saludo extensivo a esa Corporación y vengandario."

(En este momento el gestor señor Dotres, sale del salón de sesiones).

A continuación, por el señor Secretario se da cuenta de varios expedientes de expropiación, cuya situación es la siguiente:

Lee una comparecencia de doña Andrea Bajo Durán, a la que por una casa de su propiedad en la calle Teniente Arrabal se le ofrecen 28.797'40 pesetas. Por derechos que esta expropiación le concede, y que son reconocidos por el señor arquitecto y la Comisión, la valoración de la finca se eleva hasta 30.000 pesetas, suma con la que aquélla está de acuerdo y aprueba se haga la expropiación.

También da cuenta de que en lo relacionado con la expropiación de la finca números 1 y 3 de la calle de Camóens, propiedad de los herederos de Raggio y don José Guillén, como quiera que la valoración es antigua, propone que pase nuevamente al señor arquitecto para que ratifique su primitiva propuesta y la varie según lo estime oportuna, con lo que muestra su conformidad el Cabildo municipal.

Luego el Sr. Secretario pone en conocimiento de la Corporación el informe de la Cámara de la Propiedad y de la Comisión de Obras favorable a la propuesta de los industriales y comerciantes de esta ciudad hermanos José, Luis y Miguel Molina, relativo a la expropiación de la finca núm. 19 de la calle José Antonio Primo de Rivera.

El gestor señor Rallo, aclara que no hay ningún riesgo en acceder a la expropiación mencionada, puesto que los adquirentes se comprometen en su día a satisfacer si correspondiera mayor valor del que actualmente se aprecie la misma, dando con ello ocasión a su ausente propietario, a comparecer para defender sus intereses, si considerase que habían quedado lesionados con la misma.

Por unanimidad se aprueba así. (Vuelve a entrar en el salón, el gestor Sr. Dotres).

El Sr. Ben Amar recuerda al señor Alcalde, la cuestión de las Escuelas para niños musulmanes en las barriadas, respondiéndole el señor López Cantí que precisamente en el día de hoy esperaba al presidente y secretario de la Comunidad Musulmana para tratar de estas cuestiones, y que no habiéndolo hecho, supone lo harán al día siguiente.

Asimismo el Sr. Ben Amar, recuerda que aún no ha sido nombrado el practicante para que preste sus servicios en colaboración con el doctor ya nombrado para la asistencia de musulmanes en sus barrios exteriores.

El Sr. Cazalla Morales, le contesta que el asunto no está olvidado, y que probablemente se resolverá en breve pues para tomar la decisión tan sólo

falta que de acuerdo con lo considerado justo por la Comisión pertinente, los solicitantes presenten el recibo de su pago, por concepto de contribución.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión, siendo las 19'30.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de todas aquellas camaradas que tengan conocimientos musicales, la obligación que tienen de presentarse en las oficinas de esta Delegación Provincial (bajo del Centro Cultural de Falange), a partir de las 16 horas del día de hoy o en días sucesivos hasta el sábado, día 15 inclusive.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 12 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

La Delegada Provincial Acctal.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DEL DIA 13 DE ABRIL DE 1939
Año de la Victoria

Servicio para mañana

Comandante de guardia, alférez don Alfonso Moreno Sánchez.

Imaginería, otro don José Piñeiro Gabarrón.

Sargento de guardia, don Gerónimo Sepúlveda Vielma.

Sargento de imaginaria, don Vicente Buades Cuesta.

Cabo de guardia, don Ignacio Rivera González.

Otro, don Manuel Núñez Montoro.

Corneta, don Hamed Ben Mohamed Sarguini.

8 falangistas tradicionalistas de la Centuria de Depósito.

Servicio de Control, alférez don José Piñeiro Gabarrón.

Visita de Hospital y Control: un cabo y un falangista tradicionalista de la primera falange de la primera Centuria de Depósito.

El suboficial ayudante, Antonio Sevilla.

BIBLIOTECA UNIVERSITARIA IMPERIAL

Donativos recibidos con destino a esta Biblioteca, en el día de la fecha:

Don Bernabé Perpén, párroco de Nuestra Señora de Africa, "La Sagrada Biblia" (Antiguo y Nuevo Testamento).

Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart: 2 tomos de Geografía e Historia.

Esta Jefatura expresa el más sincero agradecimiento a estos donantes que tan bien saben interpretar el sentir de la juventud universitaria, y de este modo hacen Patria, laborando por su cultura, dando asimismo un ejemplo que esperamos han de seguir todos los ceutíes que, como ellos, sientan interés verdadero por el resurgir de nuestra querida España.

Ceuta, 11 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

Estudio y Acción. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Estudio y Acción. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Estudio y Acción. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Teléfonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.

Excmo. Sr. Delegado.--Particular y domicilio 544.

Secretario particular 347.

Secretario particular (domicilio), 758.

Secretario Oficial, 443.

Secretario oficial (domicilio), 374.

Secretario Orden Público, 306.

Anuncie en EL FARO

La metáfora de los días todos a la vez
se corresponde en la vida del pueblo
nuestro en nuestra guerra con el
enemigo 14 Marzo 1939

SE TITULO

Siguen reintegrándose a sus acuartelamientos las fuerzas marroquíes

Anteanoche llegaron dos tabores de la Mehal-la Jalifiana de Gomara y ayer los segundo y tercero del Grupo de Regulares de Tetuán, núm. 1.

A todos se les dispensa un entusiasta recibimiento

El feliz regreso de las fuerzas marroquíes expedicionarias para la Cruzada contra el marxismo feroz va teniendo en estos días el epílogo esperado. Regresan a sus acuartelamientos estas heroicas unidades cubiertas de gloria y de laureles.

"Volverán banderas victoriosas", es el lema que campea en el triunfal arco levantado a la entrada de la ciudad y por donde vienen pasando los que regresan. Bien empleada la frase y feliz su interpretación de las estrofas viriles del Himno de Falange.

Anteanoche llegaron dos tabores de la Mehal-la Jalifiana de Gomara-Zauen y en la tarde de ayer los segundo y tercero del Grupo de Regulares de Tetuán número 1, este Grupo que es algo muy íntimo de la capital del Protectorado y que su historial está cuajado de hechos gloriosos. Dos laureadas y tres medallas militares prenden de su Bandera, ganadas en el transcurso de los años siempre al servicio de la Patria, y en todos los lugares de peñón. Aquel historial a partir del 17 de julio de 1936 se acrecentó de forma gigantesca cuando el Alzamiento glorioso tomando parte, siendo mejor dicho, su iniciador en Tetuán, en aquella memorable jornada.

Por eso el recibimiento que a los bravos Regulares les dispensó el pueblo de Tetuán ha sido uno de los más calurosos que estos días de emociones se vienen registrando.

La estación se encontraba llena de público. Autoridades, entre las que se cuentan el Comandante Militar de la plaza y jefe del Grupo, teniente coronel Montaner, interventor regional de la ciudad, comandante Suárez; jefe de la población, Sid Mohamed Axaax; interventor local, capitán Jiménez Benhamú; Junta de Servicios Municipales, con su vicepresidente, señor Pérez; jerarquías de Falange, con su inspector camarada Atalaya; representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición entre ellas una muy numerosa compuesta por todos los jefes y oficiales francos de servicio del Grupo mencionado, numerosísimas señoras y

bellas señoritas y otros cientos de personas que llenaban ampliamente los andenes y explanada.

Bandas de música de Cazadores y Aviación, Nuba de Regulares y orquestinas musulmanas.

A la llegada del tren las bandas de música entonaron el Himno Nacional que, como el de S. A. I. el Jalifa, fue escuchado por el público brazo en alto y terminado por éstos, el de Falange, cantado por todos los presentes.

Los vivas al Grupo expedicionario, a Marruecos, a S. A. I. el Jalifa, a España y al Caudillo, con los gritos de España una, grande y libre y Franco, Franco, Franco, dieron a los momentos de llegada su mayor emotividad.

Abrazos fuertes, bienvenidas, saludos efusivos a los llegados y seguidamente se procedió por las fuerzas a su correcta formación para el desfile.

Este fué apoteósico. Carretera de Circunvalación, calle de Mohamed Torres a la plaza de España hacia el edificio de la Alta Comisaría. En ésta, Su Excelencia el Alto Comisario, acompañado del general Buruaga, coronel Yuste y otras altas personalidades y autoridades militares y civiles antes reseñadas.

Los aplausos y gritos de España y Franco, con vivas a Marruecos y a Su Alteza Imperial llegaron en este lu-

gar a su momento culminante y los bizarras Regulares con la marcialidad que les caracteriza desfilaron ante la primera autoridad.

Seguidamente, a la calle del Generalísimo Franco llena por completo de público. De los balcones y azoteas les fueron arrojadas grandes cantidades de flores por las señoritas de la población y entre aplausos y vítores recorrieron la amplia avenida hasta que los últimos secciones de las unidades desfilantes no se adentraron en la plaza de Muley el Mehdi. Todo el recorrido, desde la estación al cuartel del Grupo fué un constante vítor. En las calzadas de la plaza de España y proximidad al cuartel numerosos grupos de musulmanes esperaban el paso de los desfilantes. Entre aquéllas estaban los familiares de los llegados.

Al romper filas se desarrollaron las escenas que es de suponer recibiendo-los además, multitud de amigos y conocidos.

El regreso de estos tabores del Grupo de Regulares de Tetuán número 1, nos ha permitido saludar a multitud de amigos ausentes desde el comienzo de la guerra.

Sean bienvenidos todos los integrantes de estas bravas unidades a la capital del Protectorado donde tanto se les quiere y se les admira.

Noticias varias

ENLACE

El próximo día 15, a las seis de la tarde, contraerá matrimonio en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias la bellísima señorita Ana Marina Ortiz Ojeda con don Juan Antonio Hernández Rodríguez, teniente médico de Aviación con destino en este aeródromo.

Dadas las numerosas amistades con que cuentan las familias de los contrayentes y las simpatías de los futuros esposos el acto promete estar concurridísimo.

Les deseamos eterna luna de miel.

LA SUSCRIPCION A POBLACIONES LIBERADAS

En esta misma sección publicamos la primera lista de las aportaciones a ciudades recién liberadas, especialmente a Almería, población que le corresponde ayudar las del Marruecos español.

Esta primera lista registra diversas aportaciones y seguidamente daremos a la publicidad la segunda que ya se está preparando.

CONDECORADOS

Su Majestad el Rey-Emperador de Italia se ha dignado conceder el ingreso en la Real e Imperial Orden de la Corona de Italia con los grados de Gran Oficial y Caballero a nuestros distinguidos amigos don Emilio Alvarez Tubau, jefe del Gabinete de Interpretación de la Alta Comisaría, y don Fernando García Montoto, oficial afecto al Gabinete de Prensa de Marruecos.

Dichas condecoraciones les serán impuestas brevemente por el Ilmo. señor Cónsul de Italia en Tetuán, don Camilo Leonini.

Reciban nuestra felicitación por tan altas condecoraciones.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositado en la Jefatura de la Policía Urbana un velo de señora que fué hallado en la calle de Calvo Sotelo.

Tetuán, 12 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

En socorro de la provincia de Almería

Relación de los contribuyentes para el socorro de la provincia de Almería

Don Pedro Pompeyo Castelló, sucesión, 1.000 pesetas; don Ignacio Rodríguez Gómez, 15; don Marcelino Cía, 500; Electra Marroquí, 500; don Ernesto, Pilar, Conchita, Consuelo y Paloma Dutrús, 25; don Manuel Segovia, 100; don José Góngora, 200; don Emilio Es teban y Rafaela Cabañero, 20; don Alfonso Martín Durán, 100; don Ere Simadavilla, 25; don José García Durán, 25. Suma y sigue 2.510 pesetas.

Tetuán a 11 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

El Interventor Regional.

Se desea una habitación

amueblada con derecho a cocina. Razón: en esta Delegación, General Sanjurjo, número 14. -- TETUAN

El Consejo de Ministros del martes

Burgos, 12 (recibido con retraso.— "El proyecto de Ley Sindical que había sido examinado primero por una ponencia compuesta por el ministro del ramo y por los de Industria y Agricultura, y posteriormente en las distintas reuniones del Consejo de ministros, ha sido aprobado en la reunión de hoy, quedando pendiente de redacción definitiva.

Se ha examinado también un proyecto de ley de Organización y Acción Sindical para la creación del Instituto Nacional de la Vivienda.

Asimismo se ha aprobado una ley restableciendo el Plan de Obras Públicas, cuyas directrices y orientaciones generales se expusieron en consejos anteriores.

Por otra ley se ha restablecido en el Ejército la categoría de Teniente General y en la Armada la de Almirante.

Se han aprobado: un decreto creando la Orden de Alfonso X el Sabio; nombrando rector de la Universidad de Valencia al profesor señor Zumalacárregui y vicerector de la Universidad de aquella capital, a don José Gascó.

También se han aprobado numerosos decretos de personal de Justicia para las Audiencias Territoriales de Madrid, Valencia y Albacete; de Hacienda, nombrando Delegados en las provincias de Murcia, Albacete, Guadalajara, Valencia, Zamora, Lugo, Cáceres, Jaén y Cuenca, y Subdelegado de la de Cartagena.

Otro decreto del ministerio de Defensa haciendo equiparar a los suoficiales al empleo de Alféreces las disposiciones del decreto ley de 8 de enero de 1938, determinando el empleo que servirá de base para su colocación y en la escala respectiva, una vez obtenido su ingreso en la situación de actividad.

Ha sido autorizada la Alta Comisaría de España en Marruecos, para iniciar obras de interés general en la Zona del Protectorado, fijando el volumen de los créditos extraordinarios necesarios para las mismas en el curso del Ejercicio anterior. Entre estas obras figuran la mejora y ampliación de la red de carreteras y caminos, abastecimiento de aguas, perfeccionamiento de la base de hidros de Mar Chica, saneamiento de la zona de Llano Amarillo, de Ketama, fomento urgente de la Agricultura, riegos del Uad Laus y ampliando los edificios destinados a enseñanza española, sanidad y aduanas.

Finalmente se aprobó un decreto concediendo fondos al gobernador civil de Oviedo para la terminación de unas obras y varios expedientes de trámite."

JEREZ
"LA RIVA"
COÑAC
"LA RIVA"

¡Conózcalo!
2 TABLETAS de
Doloretas
BAYER
El antidoloroso ideal
el sobre original

Ayuntamiento de Ceuta

Suscripción abierta en la Depositaria Municipal, a favor de Almería y su provincia

Suman las relaciones anteriores, pe
cafe. 0.001.

La sesión de ayer del Ayuntamiento

falta que de acuerdo con lo considerado justo por la Comisión pertinente, los solicitantes presenten el recibo de su pago, por concepto de contribución.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión, siendo las 19'30.

Las declaraciones de hoy en las Cámaras británicas

Londres, 12. — La actitud del Gobierno inglés ante la situación europea y principalmente a raíz de los últimos acontecimientos, será el tema de las declaraciones simultáneas que se harán mañana en las dos Cámaras británicas.

El primer ministro Chamberlain hablará en la Cámara de los Comunes y el ministro del Exterior, lord Halifax, lo hará en la de los Loes.

Se tiene la creencia en los centros autorizados de Londres, que las mencionadas declaraciones aclararán, en términos precisos, lo que el Gobierno entiende sobre el "statu-quo" en el Mediterráneo y en cuanto a la integridad territorial de Grecia y Turquía.

NORTEAMERICA VENDE MAS DE 25 MILLONES DE DOLARES EN MATERIAL DE GUERRA

Washington, 12.— Durante el primer trimestre del año actual, según se informa en los centros competentes la Gran Bretaña y Francia han comprado a los Estados Unidos más de 25 millones de dólares de material de guerra, principalmente aeroplanos.

HOY SE REUNIRA EL GRAN CONSEJO FASCISTA

Roma, 12.—Mañana jueves se reunirá el gran Consejo Fascista, creyéndose que será designado en esta sesión, un virrey para Albania.

El viernes a las 14 horas se reunirá el Consejo de ministros, mientras la Cámara y el Senado, lo harán el próximo sábado por la tarde.

LOS PERIODICOS ITALIANOS LANZAN EDICIONES ESPECIALES

Roma, 12.—Con estruendoso júbilo se acogió en toda Italia la decisión de la Asamblea constituyente en Albania.

Con este motivo los periódicos lanzaron ediciones especiales. El órgano "La Tribuna" declara que, con esta edición, se transforma este asunto pasando de ser de carácter internacional a un problema de atañe exclusivamente a Italia y Albania.

REGRESA A ALEMANIA LA EXPEDICION DE LAS REGIONES ANTARTICAS

Berlín, 12.—La expedición a las regiones antárticas se encuentra ya de regreso habiendo llegado hoy a Hamburgo, en donde fueron recibidos sus componentes por el Ayuntamiento, siendo saludados por los representantes de los diferentes ministerios del Reich, del Partido, del Estado y de la Ciencia.

CAMBIO DE MENSAJES ENTRE MUS SOLINI Y EL PRESIDENTE GRIEGO

Londres, 12.—El cambio mutuo de mensajes entre Musolini y el presidente griego ha sorprendido a ciertos sectores políticos de esta ciudad y a la prensa, ya que durante el día habían circulado alarmantes noticias creyéndose que Grecia estaba amenazada por Italia.

INCIDENTE EN LA FRONTERA DE POLONIA Y DANTZIG

Berlín, 12.—Se reciben noticias de haberse registrado un incidente en la frontera de Polonia y Dantzig. Cien habitantes polacos de raza germana lograron huir de Dantzig declarando que continúa persiguiéndose a los alemanes en Polonia.

GOBBEL LLEGA A STAMBUL

Berlín, 12. — El ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebbels, llegó hoy a Stambul, por vía aérea, procedente de la Isla de Roda.

Se informa que será huésped del Gobierno turco aún cuando se dice, que su visita es de carácter privado.

Queipo de Llano recorre la provincia granadina entre aclamaciones

Granada, 12. — El general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, ha realizado una detenida visita a los pueblos de la provincia, aprovechando su viaje a esta capital, con motivo del ofrecimiento del voto por el Ayuntamiento a la Patrona de Granada, Nuestra Señora de las Angustias.

En Guadix se le dispensó acogida apoteósica. Todos los balcones se encontraban engalanados con las banderas nacional y del Movimiento, presentando la ciudad un aspecto alegre y pintoresco. Se observan aún las huellas de la destrucción roja, hallándose multitud de edificios céntricos con los muros derrumbados por la tea moscovita.

En las afueras de la población, adonde concurrió el público para recibir al general Queipo de Llano, al bajar de su automóvil, se le ovacionó frenéticamente, dirigiéndose en primer lugar a la Comandancia Militar. Tuvo lugar un brillante desfile de todas las fuerzas de la guarnición y milicias de Falange, siendo acompañado por todas las autoridades civiles y militares y mandos del Movimiento.

A su paso por las calles de Guadix, el general Queipo de Llano fué aclamado, apreciando los destrozos causados por la horda bolchevique, entre los que destacan aquellos realizados en la Catedral, que presenta el coro completamente deshecho y era una obra formidable de talla.

El general fué informándose de las grandes torturas marxistas, ascendiendo los asesinatos a más de setecientos, decretados por las checas que fueron instaladas y estaban dirigidas por los agentes del S. I. M.

Después del recorrido por la población y ante la insistencia de la muchedumbre, el general Queipo de Llano pronunció unas vibrantes palabras desde el balcón principal del nuevo Ayuntamiento, ya que la antigua Casa Consistorial fué quemada por los rojos.

Entre otras cosas dijo que Guadix era reflejo fiel del marxismo, ya que todo lo destruido lo había sido por ellos mismos, en vista de que la aviación nacional no había efectuado durante la campaña ningún raid por esta jurisdicción.

Todos—siguió diciendo—debéis bajar en pro de la reconstrucción y bajo el signo triunfal y victorioso de Franco, que es igual para todos y no consentirá abuso de nada.

Las palabras del general Queipo de Llano fueron acogidas con grandes aplausos. Guadix tributó una despedida entusiasta al general jefe del Ejército del Sur, quien a su paso por los pueblecitos en el recorrido hasta Granada, recibió nuevas pruebas de admiración y respeto.

FUERZAS INGLESAS A EGIPTO

París, 12.—Comunican de Jerusalén que hoy ha salido de Palestina para Egipto dos batallones de infantería bri-

tánica y una batería de artillería.

Se declaró que no se trataba de adopción de medidas excepcionales.

LOS REDACTORES PORTUGUESES QUE HAN VISITADO ALEMANIA

Berlín, 12.—Los redactores portugueses que durante quince días han realizado un viaje de estudios por Alemania llegaron en la mañana de hoy a Stuttgart, dando por terminada su visita al territorio del Reich.

Todos ellos marchan magníficamente impresionados de este viaje.

LO QUE DICE EL PRESIDENTE VARGAS

Río de Janeiro, 12.—El presidente del Brasil, doctor Vargas, declaró hoy al terminarse la inauguración de la autopista, que este año se iniciará la explotación de unos yacimientos petrolíferos que fueron descubiertos no hace mucho cerca de Bahía.

Al mismo tiempo confirmó que este año se empezará la reorganización de la industria siderúrgica brasileña. Protestó contra la influencia política, no nacional, y pidió a todos que tuviesen cuidado de esta influencia, ya que se trata de elementos moscovitas disfrazados que pretenden desunir y dividir al país.

LA PRENSA INGLESA Y LAS DECLARACIONES DE ROOSEVELT

Londres, 12.— Los periódicos de esta capital conceden gran importancia a las recientes declaraciones de Roosevelt, hechas en una reunión de la prensa de Washington.

El presidente norteamericano, como ya se ha informado, se despidió al terminar sus vacaciones en una localidad de esta zona, con estas palabras "Yo estaré de vuelta en el otoño si nosotros no tenemos guerra."

El diario subraya el significado de la palabra "nosotros" diciendo que el presidente se refiere de una manera directa a los Estados Unidos.

PARA PROPORCIONAR MATERIAL DE GUERRA A CHAN KAI CHEK

Londres, 12.—Una comisión del gobierno chino de Chun-Kin ha hecho pedidos a Inglaterra que ascienden a ciento ochenta mil libras esterlinas.

Se asegura que se trata de comprar material para la línea férrea con destino a la India británica, y proyectada desde hace tiempo por Inglaterra con objeto de proporcionar material de guerra a las fuerzas de Chan-Kai-Chek.

SE DESTRUYE UN AVION DE BOMBARDEO TIPO MODERNO

París, 12. — Comunican de Nueva York que ha quedado destruido en los Estados Unidos un avión de bombardeo, habiéndose quemado a quinientos metros de altura. Se trata del nuevo tipo de aparato de esta clase ofrecido al Ejército federal por una casa constructora de gran fama y cuyo precio es de quinientos mil dólares.

ULTIMAS NOTICIAS

Berlín 13. -- Después de las acciones diplomáticas inglesas en determinadas ciudades europeas, continúa en Londres la política de ayuda financiera.

Parece ser que se otorgarán créditos hasta diez millones de libras esterlinas, ocupándose de ello hoy mister Chamberlain en la Cámara de los Comunes.

Estos créditos se distribuirán, concediendo tres millones a China; dos y medio a Rumania; uno a Grecia, y otros a Portugal, Irak y Egipto.

Trípoli, 13. -- Han salido de esta capital con dirección a Roma, el mariscal Goering y su esposa, a bordo de la motonave "Montserrat".

El mariscal Balbo ha acompañado al huésped alemán a través de Libia, y le demostró el éxito de la obra restauradora del fascismo.

Londres, 13. -- Ha llegado hoy a esta capital uno de los hijos del presidente de Norteamérica, Roosevelt, con el fin de realizar ciertas gestiones relacionadas con actividades cineastas.

París, 13. -- El diario "Paris Soir" dice hoy, entre otras cosas, que Francia tomará medidas de seguridad marítima, llevándose a cabo la más íntima colaboración entre la escuadra francesa y la de la Gran Bretaña.

París, 13. -- Los periódicos muestran se reservados y no dicen nada de las medidas de movilización adoptadas por Francia.

Un diario expone que las medidas extraordinarias tienen una finalidad poco práctica.

París, 13. -- Los círculos políticos franceses bien relacionados con el Quai D'Orsay declaran que se observa cierta baja en la tensión política del exterior, recalando al propio tiempo que las relaciones entre Francia e Inglaterra son ahora más íntimas que nunca, si bien entre la prensa de París y la de Londres se anotan ciertas divergencias con tendencia a polémicas.

Washington, 13.-- Terminadas las maniobras navales, hoy se ha reunido la escuadra norteamericana, frente a las costas de Virginia.

Tokio, 13.-- El ministro de Colonias del Japón ha dicho en la reunión del gabinete celebrada hoy, que la solución del conflicto chino, sólo se terminará cuando sean tomadas medidas más rápidas y eficaces.

Terminó solicitando una más íntima colaboración con Alemania e Italia.

El Havre, 13.-- El ex-Comisario rojo de Relaciones Exteriores, Alvarez del Vayo, ha embarcado hoy en este puerto, a bordo del "Isle de France" con rumbo a los Estados Unidos, llevando consigo un gran cargamento de cuanto ha robado y logró llevarse en su huida de España.

Atenas, 12.—El estado de salud de la reina Gerardina, a pesar de haber acusado serios peligros durante la pasada noche, ha experimentado hoy gran mejoría.

Compañía de Navegación Tirrenia

VAPOR "FIRENZE"

saldrá del puerto de Ceuta el día 6 del corriente mes para Málaga, Barcelona, Palma de Mallorca y Génova.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera segunda y tercera clase para todos los puertos antes mencionados. Los billetes para Palma de Mallorca y Génova, tendrán que solicitarlos antes del día 12 del actual.

PARA INFORMES: DITTA ACHILLE PETRI
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio, número 1

CEUTA

*La multitud de días todos a Ceuta,
se congrega en la plaza del pueblo
nuevo en su fiesta magna, esta es el
comienzo 14 Mayo 1939*
Francisco Franco

La octava del Corpus

Conforme habíamos anunciado, a las seis de la tarde de ayer, se celebró con toda solemnidad la procesión de Su Divina Majestad, con motivo de la festividad de la Octava del Santísimo Corpus Christi.

Desde antes de las seis, se hallaban formados en la plaza, varias falanges de flechas, y una falange de cadetes con armas, así como la banda de música de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con su maestro camarada Alcalá Galiano al frente.

A la hora en punto anunciada, se inició la marcha de la procesión, yendo a la cabeza de ella el Reverendo Padre Perpén, Párroco del Sagrario y Director del Santuario de la Virgen de África.

A los lados de la calle, iban filas de niños y niñas de las Escuelas de Ceuta, así como señoras y caballeros de las Asociaciones religiosas, llevando cada uno de ellos vela encendida.

Por el centro de la calzada, iban los estandartes de las Asociaciones del Sagrado Corazón de Jesús, del S. E. U. Ejercicios y Adoración Nocturna.

También llevados por monacillos, iba la Santa Cruz Parroquial y cadetes del S. E. U. pertenecientes a la Capilla de esta Organización.

Bajo Palio, llevada por el Magistral de la S. I. C. don Rafael Navarro, era llevado el Altísimo, al que daban guardia los Cadetes de F. E. T. y de las JONS.

Al salir del templo S. D. M. la banda de F. E. T. interpretó el Himno Nacional, mientras que las campanas de nuestro primer templo se echaron a vuelo, continuando de esta forma hasta que regresó nuevamente a la Catedral.

Por la banda de música fué interpretado inmediatamente el Himno a Cristo Rey que fué cantado por la banda coral del S. E. U. mientras todo el pueblo y asistentes a la procesión permanecían arrodillados y orando.

Durante el recorrido, por la banda fueron ejecutados Laudas Sion y Tu Reinará, que fueron cantados por los coros de la Capilla del S. E. U. así como por las damas y caballeros de las asociaciones de niños y niñas que formados iban en la solemne procesión.

Al llegar al Santuario de la Virgen de África, en cuya pared se había colocado un altar con un Jesús Crucificado y varios cirios encendidos, fué depositada la Custodia en él, y todos de rodillas, se entonó solemnemente el Tantum ergo.

Con el mismo ceremonial y orden, siguió la procesión hasta la S. I. C. en donde nuevamente fué cantado solemnemente Tantum ergo y el Himno Eucarístico, que fué cantado por coros y fieles que en el templo se hallaban congregados.

La solemnidad religiosa, finalizó con Exposición de S. D. M. a quienes cuantos en el templo se hallaban rindieron fervoroso homenaje de veneración y respeto.

Acompañaron al Altísimo, formando la presidencia el M. I. señor Vicario, e ilustrísimos señores Canónigos de la S. I. C. y la presidencia seglar, la constituyeron el camarada Gollonet en representación del Jefe Provincial del Movimiento, el gestor señor Álvarez, en representación del Ilmo. señor Alcalde, camarada Cabillas, jefe del S. E. U. local, don Felipe Martín, jefe de Policía, don José Mollá, presidente de la Asociación de Padres de familia, don José Rodríguez, jefe de las fuerzas de Seguridad y Asalto, y varias otras personalidades.

El acto resultó verdaderamente conmovedor, y dió una vez más prueba patente de la religiosidad del noble pueblo ceutí.

Mociones del Ayuntamiento

Se pedirá al Caudillo conceda los máximos honores militares a nuestra Excelsa Patrona la Santísima Virgen de África

También se acuerda ofrecer al Ministerio de Educación Nacional un solar para construir en él el Instituto de Segunda Enseñanza o Media, Escuela Normal, Escuelas Especiales de Peritaje, Trabajo y Náutica

Como decíamos en la reseña de la sesión celebrada en el Ayuntamiento el miércoles pasado, por el gestor señor Cazalla Morales, fueron presentadas tres mociones y una por el musulmán señor Ben Amar.

De una del señor Cazalla y otra del señor Ben Amar, referentes ambas a la construcción de Escuelas Nacionales destinadas a niños y niñas musulmanes, nos ocuparemos mañana.

Hoy lo vamos a hacer, de las dos primeras, correspondientes a la iniciativa del señor Cazalla.

La primera de ellas, dice así: "Al Ayuntamiento. El gestor que suscribe interpretando el sentir del Ilustre Ayuntamiento y del pueblo de Ceuta, tiene el honor de proponer, que en esa sesión se tome el acuerdo de solicitar de nuestro invicto y glorioso Caudillo Generalísimo Franco, que se concedan los máximos honores militares a nuestra Excelsa Patrona la Santísima Virgen de África, en prueba de gratitud y devoción, y como recuerdo del paso del Convoy de la Victoria que coincidió con la fecha del cinco de Agosto de mil novecientos treinta y seis, día de la Santísima Virgen.

El Ayuntamiento, no obstante, acordará lo que mejor proceda.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 13 de junio de 1939. Año de la Victoria.— ANTONIO CAZALLA".

La lectura de la anterior Moción, por el secretario del Ayuntamiento señor Meca, fué acogida con grandes muestras de satisfacción por parte de todos los señores concejales, así como por la del señor alcalde presidente.

Como es natural, el acuerdo fué tomado por unanimidad, manifestando el señor López Canti, que la demanda será hecha con la mayor urgencia a S. E. el Jefe del Estado, pues indudablemente la petición del señor Ca-

lla, envuelve los íntimos deseos, no sólo de los señores gestores del Municipio y de su alcalde, sino de todo el pueblo de Ceuta, que ansía el que a su bendita Patrona, la milagrosa Virgen de África, bajo cuyo patrocinio, puso el glorioso Caudillo las naves del Convoy de la Victoria que condujo con éxito feliz al puerto de destino, le sean otorgados todos los honores y distinciones que a los hombres nos sea permitido ofrecerla.

Y el Caudillo magnánimo y devoto de la Excelsa Patrona de Ceuta, escuchará el ruego del Ayuntamiento y pueblo ceutí y concederá los honores pedidos a nuestra venerada Virgen de África, que tan destacadamente ha demostrado amar, a Ceuta y a todas las cosas de nuestra España.

La segunda moción, estaba concebida en estos términos:

"Al Ayuntamiento. El gestor que suscribe tiene el honor de proponer al Ilustre Ayuntamiento que por el arquitecto de la Corporación, se elija un solar del Municipio apropiado para levantar un edificio destinado a Centro Politécnico, donde se instalará el Instituto de Segunda Enseñanza o Media, Escuela Normal, Comercio, distintas escuelas especiales de Peritaje, Trabajo y Náutica, pues el Ministerio de Educación Nacional tiene gran interés en crear dicho Centro Politécnico en Ceuta.

Que se envíe al Ministerio el plano del solar y otro topográfico, con el ruego de que por los arquitectos del Ministerio se efectúen los trabajos de gabinete precisos, confeccionándose los planos de la nueva edificación, a cuyas obras podrá contribuir el Ayuntamiento con arreglo a sus posibilidades económicas y el Estado con la parte que estime oportuna dentro de sus presupuestos.

El Ayuntamiento, no obstante, acor-

dará lo que mejor proceda.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 13 de junio de 1939.—Año de la Victoria.—ANTONIO CAZALLA".

A esta Moción, prestó igualmente conformidad el Ayuntamiento, diciéndole el señor alcalde, que el solar ya estaba designado en el Llano de las Damas, pues la construcción de este Centro de Enseñanza, es cosa que ya ha sido tratada en diversas ocasiones, aunque hasta el presente no haya podido plasmar en realidad, por razones que de todos son conocidas.

Se habló, de que los terrenos en que se piensa proyectar la edificación, no están aún legitimados, por lo que el Ayuntamiento sólo los posee en usufructo, y como es natural, antes de nada habría de gestionarse la legitimación de ellos, y cesión por parte del Ramo de Guerra, de alguna parte que es de su pertenencia.

Como todos estos puntos pueden ser resueltos por el Estado Español, se acordó enviar los planos del solar y topográficos a que alude el señor Cazalla en su Moción, acotando los terrenos que pertenecen a diferente propiedad, al objeto de que por el Ministerio de Educación Nacional al tiempo de formular el proyecto de construcción del inmueble se ocupe de recabar de quien proceda, la cesión al Estado Español de los terrenos necesarios para la edificación del expresado Centro Politécnico.

Es, pues, muy interesante para Ceuta no solo la Moción, sino el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, ya que como saben nuestros lectores el edificio en que está funcionando el Instituto no reúne las mínimas condiciones de espacio ni confort, y la nueva construcción vendría a resolver un importante problema, en favor de la Enseñanza en Ceuta.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

NOTA

Visto el expediente instruido a don Antonio Sancho a quien por evasión de capitales se le impuso una multa de cinco millones de pesetas y resultando de lo actuado no haber cometido el delito, con esta fecha acuerdo levantar la sanción impuesta y hacer pública esta resolución.

Tetuán, 9 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Alto Comisario, Gobernador General, JUAN BEIGBEDER.

La Cofradía del Carmen

Con un entusiasmo que jamás pudo figurarse sigue su rumbo esta Hermandad cuya constitución en nuestra ciudad fué acogida con verdadero entusiasmo. Ya en sus primeros pasos de constituida se pensó por la comisión organizadora traer una imagen, la cual ha sido ya encargada a un notable imaginero, y cuya altura es la de un metro cuarenta centímetros.

La hermandad está formada casi en su totalidad por gente de la mar que unen a su espeñolismo su devoción a la Santa Virgen del Carmen y ahora se piensa en la construcción de una capilla donde puedan no solamente visitar a su excelsa Patrona sino también cumplir con los preceptos de la Iglesia, tales como poder oír la Santa Misa los domingos y días festivos.

La capilla, a decir de los componentes de la mencionada comisión sería sencilla con capacidad suficiente para los vecinos de la barriada de pescadores de la Almadra. Los propósitos de estos honrados trabajadores del mar son dignos de todo encomio, pero les falta lo principal. El dinero.

+

EL SEÑOR

Don José León Sánchez

Linotipista de "EL FARO"

Falleció en el día de ayer, a los 37 años de edad, después de haber recibido los Auxilios Espirituales.

R. I. P.

"EL FARO"; su desconsolada esposa, doña Juana Cantero Manzano; hijos, Margarita y José; madre, doña Margarita Sánchez; padres políticos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción de su cadáver que tendrá lugar a las 13 horas del día de hoy, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Vivia: Calle Sevilla número 13.

No se reperten esquelas.

Y este lo piensan encontrar estos trabajadores aunque para ello tengan necesidad de sacrificar sus escasos ingresos. Pero tenemos la certidumbre de que no ha de faltar a cooperadores desinteresados a la obra y que los que tienen la dicha de ver cubiertas sus necesidades se desprenderán de algo para ayudar a estos pescadores a que vean realizada su única aspiración, que por ser moral y cristiana es a la vez patriótica.

La idea, pues, ha sido recogida con verdadero entusiasmo y solamente se espera que todos los devotos a la Santísima Virgen del Carmen aúnen su entusiasmo y su cooperación a la de estos honrados obreros del mar para que esa capilla dedicada a la Excelsa Virgen del Carmen en la barriada de la Almadraba sea un hecho.

DONATIVOS RECIBIDOS PARA LA ERECCION DE UNA CAPILLA A LA VIRGEN DEL CARMEN

Comandancia de Marina, 100 pesetas; don Fernando Campoy, 100; don Agustín Buades, 100; Sindicato de pescadores, 200; don Manuel de la Vega, 10; y un brigada de la Guardia Civil 10 pesetas.

Noticias varias

EN EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE AFRICA

En la mañana de hoy, alas diez, se celebrará solemnisima función religiosa en el Santuario de la Virgen de Africa, en honor del Sagrado Corazón de Jesús, como acción de gracias por la terminación de la guerra, y mercedes concedidas a nuestros valientes y celosos defensores.

A LA PENINSULA

En la mañana de ayer, con dirección a la Península, salió el reverendo Padre Begoña, eminente orador y Capuchino descalzo.

Le deseamos un buen viaje.

LA NOVENA DEL SEGRADO CORAZON

Según ya hemos anunciado a nuestros lectores, en la tarde de hoy a las siete y media comenará la novena dedicada al Sagrado Corazón de Jesús en la Parroquia de Nuestra Señora de los Remedios.

Aunque no podamos asegurarlo te nemos referencia que nos permiten esperar que en esta novena, correrán los sermones a cargo del eminentísimo oador sagrado de la Compañía de Jesús de la Residencia de Zaragoza, Reverendo Padre Ignacio Corrons.

ALUMNOS APROVECHADOS

Con las mejores notas, han aprobado las asignaturas que cursaban los simpáticos niños Carmencita y Manolito Olivencia Ruiz, en el curso actual.

Felicitemos cordialmente a los aprovechados alumnos, así como a sus felices padres.

A visitar los centros fabriles de la península

Hoy sale para la península el comerciante y propietario de los almacenes "El Siglo" de esta ciudad acompañado de su distinguida esposa, don Diego Rosano González. El viaje del señor Rosano tiene como finalidad visitar todos los centros fabriles de la Península y hacer compras para poder presentar a su distinguida clientela el mejor surtido posible y las novedades más salientes de la temporada. Ni que decir tiene que deseamos al activo comerciante un feliz viaje y mucho acierto en su gestión.

ALMACEN DE VINOS

Fábrica de aguardientes y licores
Torrefacción moderna de café

BORRAS

Calvo Sotelo, 20 -:- Tel. 2-2-6

La actualidad Deportiva
Después de la presentación ceutista en Madrid

Toda la prensa elogia la actuación del "Ceuta Sport" en la capital

Conocida es del aficionado la magnífica actuación tenida por el Ceuta-Sport en Madrid. La dimos a conocer oportunamente y hasta pedíamos que por el Ilmo. Ayuntamiento se tributara un sencillo homenaje a sus magníficos jugadores por haber dejado tan alto el pabellón deportivo de nuestra ciudad.

Hoy llega a nosotros la casi totalidad de la prensa que ve la luz pública en la capital de España y no queremos privar a nuestros aficionados del placer de conocer la opinión que la actuación ceutista ha merecido a los más destacados críticos deportivos madrileños. Por ellas se verá, plenamente, que el Ceuta Sport ha causado una excelente impresión en la capital, evidenciando una valía indiscutible, ante el notable y peligroso conjunto de Aviación Nacional.

Vamos a empezar con "Informaciones". Sus mismos titulares lo dicen todo: Aviación Nacional y Ceuta F. C. "jugaron" al fútbol ayer tarde en Vallecas. Y, a región seguido, sigue diciendo el conocido crítico Julio Cueto: En Vallecas, tuvimos fútbol del llamando amistoso pero que a nosotros nos pareció de verdadero campeonato; fútbol valiente, de hombres, duro, que no quiere decir cruel. Fútbol que requiere cierto grado de conocimiento para sortear entradas escalofriantes y lograr la posesión del balón, que hay que llevar a la red contraria. Fútbol atrevido y rápido, de ese que cubre el terreno a fuerza de dominio y acoso en masa al marco, logrando el entusiasmo alterno del público deportivo antes que partidario. Se jugó ayer en Vallecas al fútbol verdad, al fútbol que se jugaba cuando se "sabía" jugar al fútbol. Los jugadores pusieron velocidad, deportividad y juego; un buen juego que duró toda la primera parte y los veinte últimos minutos en que el Ceuta se lanzó decidido, por el gol del empate. Del Ceuta sobresalieron en primer término sus extremos, ágiles, veloces, con un toque de balón formidable y que, con el interior Tatono, forman un trío que hace ser muy peligroso el quinteto atacante. Oramas, que actuó todo el partido sin tacha, demostró su clase de jugador entendido de la misión que en el campo le incumbía.

La "Hoja Oficial del Lunes", opina de este modo:

"La presentación del equipo del Ceuta dió lugar en algunos momentos al fútbol anhelado, el que se basa en entusiasmo y rapidez en el desarrollo. Quizás fuese el primer encuentro, después de la liberación de nuestra capital, en que el público vibró al igual que en anteriores y soñadas jornadas. Y tal vez el entusiasmo hubiese sido mayor si la labor del árbitro, Eguia, no desluciese el final, en verdad emocionante. Nos gustó el equipo marroquí. Es, según el argot utilizado en el deporte, un conjunto muy apañadito. Saben desenvolverse, se mostraron rápidos y entusiastas y su labor agradó al respetable. En lo único que no están fuertes es en la defensa, voluntariosa, pero algo embarullada y en la falta de tiro de su delantera a la hora de la verdad.

Destacándose su guardameta, buen sustituto del heroico Guillermo Eizaguirre; el interior Tatono, hábil y vistoso jugador y sus dos extremos en particular el izquierdo Bravo, que mostró destellos de gran jugador. En resumen: un equipo entusiasta y filigranero, que en su tierra dará más de una sorpresa. La síntesis del partido fué a grandes rasgos el desarrollo igualado en el primer tiempo, detacando Ceuta y la acometividad de Sañudo. do el juego rápido de los extremos del

A los 35 minutos el Ceuta en brillante jugada de su extremo derecha consigue un tanto. Animado por el respetable se vuelca ante la puerta de Aviación y consigue el empate, anulado por Eguia al achacar un fuera de juego "muy discutible".

Y, pasemos ahora, a la opinión valiosísima de Ricardo Zamora en las

columnas de "Ya": "Como si se tratara de un final, los dos equipos se lanzaron desde los primeros momentos de juego a una dura lucha, que en muchos momentos tomó caracteres de en ella. Por ambas partes se jugó alarmantes por el encono y ardor pues duro, fuerte, rayando la violencia sin llegar a ella, y ello fué lo que comunicó a las tribunas y general aquel estado de ánimo y discusión, que saboreamos desde nuestra localidad, viéndose que, afortunadamente, la afición persiste en los espectadores y que, como consecuencia, a poco que se cuido el fútbol volverá a ser lo que fué... El Ceuta es un equipo bastante apañado, que sale siempre al terreno a vender cara su derrota. Tiene algunos elementos de calidad, como son Tatono, Abad, Muñoz y Guillamón y practica un juego rápido, difícil de contrarrestar. Su línea defensiva es aceptable y destaca en ella su portero Guillamón, que nos recuerda en su estilo al guardameta nacional Eizaguirre. Su línea media es fuerte y sabe marcar estrechamente a los contrarios, pero adolece bastante de buen servicio a sus delanteros. La delantera es rápida, sobresaliendo sus extremos, pero les falta, por lo menos les faltó, el rematador. Entusiasmo, voluntad y amor propio son las principales armas que emplea el Ceuta y es indudable que con ellas se puede ir muy lejos".

Esta es, en resumen, la actuación del Ceuta-Sport en Madrid. Un éxito deportivo mayor que el que cabía esperar de nuestros muchachos, después de haber vencido la dura resistencia que en Granada le opuso el Betis y después de recorrer centenares de kilómetros en un autocar. ¿Puede esperarse más? Creemos que no. Sería injusto. Lo han dado todo por dejar el pabellón futbolístico ceutí a la altura que éste se merecía. No han regateado su esfuerzo ni sus aptitudes. Igual ante el Betis que ante el Aviación, y como tan acertadamente dice Ricardo Zamora, han vendido cara su derrota, obteniendo un triunfo meritísimo sobre el primero y perdiendo (más bien empatando) ante Aviación por la mínima diferencia.

Lo que si cabe esperar ahora es que se premie de alguna manera ese esfuerzo de los jugadores locales y por ello pedimos nuevamente a nuestro Municipio ofrezca a aquellos algún homenaje. El más sencillo de todos, pero que los estimule y aliente para sucesivas empresas. ¡No hay que olvidar que el triunfo no solo ha sido para el club sino para nuestra misma Ciudad, cuyo nombre y escudo ostenta aquel!

OUT.

Un libro interesante

Tradiciones y milagros de Nuestra Señora de Africa, con el magnífico paso del Convoy del 5 de Agosto. Se venden en todas las librerías y quioscos.

Lea V. "El Faro"

El teniente coronel Costosa a la península

Uno de estos días saldrá con dirección a Barcelona donde ha sido recientemente destinado, el Teniente Coronel de Oficinas Militares señor Costosa, acompañándole su distinguida familia.

Las innumerables amistades con que cuenta en nuestra ciudad el ilustre militar sienten esta ausencia por que el señor Costosa durante los años que ha permanecido en nuestra ciudad ha sabido granjearse el aprecio y la estimación de cuantos lo han tratado.

Por nuestra parte lamentamos sinceramente esta separación y solamente deseamos al amigo que lleve un feliz viaje y que sus propósitos se vean realizados, en la certeza de que aquí quedamos siempre a sus incondicionales órdenes, dispuestos a servirle.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza Hispano Marroquí de Ceuta

AVISO

El próximo día 26 de los corrientes y a las diez de la mañana comenzarán los exámenes para todos los alumnos que lleven sus asignaturas por el plan de 1903.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 15 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

La Dirección.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer, el 180.

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.--Particular y domicilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

JUNIO

18

Domingo

Estación de AUXILIO SOCIAL



Goliath

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

El Caudillo alcalde de todos los ayuntamientos de La Coruña

La Coruña, 15. — En el Palacio Municipal se celebró una reunión magna de los representantes de todos los Ayuntamientos de la provincia, tratándose del programa de actos con ocasión de la próxima visita del Caudillo. Se acordó nombrar al Generalísimo Franco, Alcalde honorario de todos los Ayuntamientos de la provincia.

Esta capital prepara un recibimiento entusiasta al Jefe del Estado, estando ya muy adelantados los trabajos de preparación de las fiestas en su honor.

CONTINUA CELEBRÁNDOSE CON LA MAXIMA BRILLANTEZ LA SEMANA DEL S. E. U. EN SEVILLA

Sevilla, 15. — Continúa celebrándose en esta capital con el mayor esplendor la Semana del S. E. U. Esta mañana visitaron varios lugares de la ciudad, entre estos aquellos en que se encuentran las "ruinas italiana". Por la tarde celebraron en el campo diversos juegos de gimnasia, destacándose entre todos el S. E. U. de esta capital y después el de Murcia.

Egipto forzado por la política anglo-francesa entablará relaciones con los soviets

París, 15. — Con objeto de hacer mas amplia la política de cerco contra las naciones totalitarias y forzado por la política anglo-francesa, el Gobierno de Egipto va a entrar en negociaciones con la Unión Soviética. Según los círculos bien informados la misión de Egipto consistirá principalmente en atraerse a los Estados árabes.

LA CONDENA DE UN BANQUERO

Washington, 15. — Por los altos tribunales del Estado de Nueva York ha sido condenado a veinte años de reclusión el banquero Lain de 72 años de edad el cual estaba soltero viviendo en compañía de una sola sirvienta a la cual asesinó porque no le acompañaba a todas partes según ha declarado en el curso del proceso.

UN EMPRESTITO INGLES A POLONIA

Londres, 15. — Como consecuencia británica con respecto a Polonia hoy ha informado en el Foreign Office el perito financiero, mister Polk, con relación al empréstito ofrecido a Polonia por amoldarse a dicha política.

RECAUDACION OBTENIDA EN BILBAO PARA LA SUSCRIPCION DEL SANTUARIO DE N. S. LA VIRGEN DE LA CABEZA

Sevilla, 15. — Secundando la loable iniciativa del Teniente General, Don Gonzalo Queipo de Llano, la capital de Bilbao ha contribuido a la suscripción abierta en beneficio del santuario de la Virgen de la Cabeza, con un total de 40.600,00 pesetas, demostrando una vez más la ciudad del Nervión su probada ayuda a toda clase de suscripciones que redunden en pro de la Patria.

La Prensa soviética y la llegada del enviado especial inglés mister Strang

Moscú, 15. — Hoy toda la prensa soviética publica, en primera plana, la primera referencia sobre la llegada a Rusia del señor Strang enviado especial de la Gran Bretaña cerca del embajador inglés.

Sobre ello, la prensa moscovita dice "que ha llegado el director del departamento de asuntos centrales en el Foreign Office el cual va a Moscú para ayudar al embajador británico en la averiguación de las intenciones soviéticas". También anuncia dicha prensa que hoy se efectuarán las primeras entrevistas a las que se platearán las propuestas "sensacionales" inglesas.

SE REUNEN LAS MISIONES MILITARES ANGLO-FRANCO-TURCAS

Londres, 15. — Hoy se han reunido, en el ministerio de la Guerra las misiones militares anglo-franco-turcas, con el propósito de aclarar la participación de los Ejércitos en caso de conflagración, así como de la defensa del Mediterráneo.

EDEN BANQUETEADO EN PARIS

París, 15. — Con motivo de la estancia del ex-ministro británico Mister Eden en esta capital, se ha celebrado una comida en la Embajada británica asistiendo a ella el ministro del Exterior, Mr. Bannet y gran cantidad de

políticos frente populistas franceses. Esta noche el señor Eden pronunciará su primera conferencia.

A FORTIFICAR TUNEZ Y LA FRONTERA CON TRIPOLI

París, 15. — Hoy ha partido para África una comisión de jefes y oficiales técnicos en obras de fortificación. El viaje lo realizan en aviones y llevan como misión la fortificación de Túnez y la frontera con Tripolitania.

LA PERSISTENTE SEQUIA EN LOS ESTADOS UNIDOS PRODUCE MILLO NES DE PERDIDAS

Nueva York, 15. — Se anuncia que a consecuencia de la persistente sequía de este año en los estados de Nueva York y Nueva Jersey, las pérdidas experimentadas solamente en hortalizas se elevan a muchos millones de dólares, con lo que la situación de los labradores del país se agrava considerablemente.

LA PRIMERA ENTREVISTA ANGLO-FRANCO-SOVIETICA

Londres, 15. — La reunión primera que ha tenido lugar en la tarde de hoy en Moscú entre los Embajadores de la Gran Bretaña, Francia y el primer Ministro soviético Molotov, con la asistencia del señor Strang ha durado tres horas largas, desconociéndose todavía lo tratado en ella.

DESCARRILAMIENTO DEL EXPRES DE CHECOSLOVAQUIA

Praga, 15. — El tren expreso que hace la travesía por la frontera checa ha descarrilado, produciendo el accidente trece muertos y gran número de heridos. Al poco tiempo de producirse el accidente, llegó al lugar de la catástrofe un tren de socorro que recogió y asistió a las víctimas. La gendarmería trabaja también activamente para esclarecer el motivo del accidente.

PROBABLE VISITA AL CANADA DEL SOBERANO BRITANICO Y SUS HIJAS

Washington, 15. — Es tan grato el recuerdo que ha dejado para los soberanos de Inglaterra su visita a la isla del Principe Eduardo, en el Canadá, que el Rey Jorge VI, ha manifestado que será muy probable que realice otro viaje a dicha isla, siendo acompañado por sus hijas, las princesas Isabel y Margarita Rosa.

LA REANUDACION DE RELACIONES DIPLOMATICAS ENTRE EL REICH Y BRASIL

Río de Janeiro, 15. — Toda la prensa del país comenta con agrado la vuelta y reanudación de las relaciones diplomáticas con Alemania. De esta capital ha salido ya rumbo a Berlín el nuevo embajador que ha de representar al Brasil cerca del tercer Reich y es esperado en esta el representante enviado por Alemania.

UN DISCURSO DEL REY Y UNA ALOCUCION POR LA RADIO DE LA REINA DE INGLATERRA

Halifax, 15. — Antes de emprender el viaje de regreso al Canadá el Rey inglés pronunció un discurso, en el que puso de manifiesto su complacencia ante las demostraciones de afecto que se le han tributado en los Estados Unidos. También la Reina pronunció por radio una alocución a las mujeres americanas agradeciéndoles todas las demostraciones de simpatía recibidas.

EL MINISTRO DE PROPAGANDA DEL REICH Y LOS ESTUDIANTES ALEMANES

Berlín, 15. — Ha tenido lugar en esta capital un gran acto cultural y estudiantil en el que el Ministro de Propaganda del Reich, Goebbels, ha pronunciado una interesante conferencia, poniendo de relieve la gran preocupación del nuevo Estado para colocar la enseñanza en condiciones de que de ella puedan beneficiarse todas las clases sociales de la nación, sin que sea una prerrogativa exclusiva de las clases privilegiadas como ocurre en los países democráticos y liberales.

Es quemado vivo en el Parque de diversiones

Nueva York, 15. — Se ha cometido uno de los más horrendos crímenes realizados en Norteamérica.

En el Parque de Diversiones fué atado a un árbol, el cadáver de un hombre carbonizado.

El fiscal persigue con este motivo a una célebre banda de gansters, a la que considera autora del crimen, ya que está probado que por temor que tenía a la víctima, la eliminó de esa forma bárbara.

El forma, según se ha podido comprobar, fué cometido a 200 pasos de un local del mencionado parque en el que, en aquel momento, numerosas personas se dedicaban a bailar.

La víctima fué atada con alambre a un árbol y luego empapada en gasolina, prendiéndole fuego.

MAS ORO INGLES PARA NORTEAMERICA

París, 15. — Hoy se han desembarcado en un puerto francés cincuenta cajas de oro procedentes de Inglaterra consignadas de tránsito para un barco norteamericano. Parece ser que este oro para garantizar las compras que hace actualmente Gran Bretaña en América.

LOS ESTADOS UNIDOS NO PIENSAN MEDIAR EN EL EXTREMO ORIENTE

Washington, 15. — Según las declaraciones hechas a un corresponsal de prensa extranjera por el secretario de Estado norteamericano, Cordell Hull, los EE UU. no piensan servir de mediadores en los incidentes ocurridos estos días en las concesiones internacionales de China.

La medalla de sufrimientos para la Santina de Covadonga

Sevilla, 15. — Siguen celebrándose con el máximo fervor religioso los actos de desagravio a la Virgen de Covadonga, habiendo surgido entre miles de mineros asturianos la feliz idea de solicitar la Medalla de Sufrimiento por la Patria para su Santina, ya que también sufrió, como tantos otros beneméritos españoles, la persecución.

Los rusos ansian que los países bálticos se dobleguen a sus aspiraciones

LA PRIMERA ENTREVISTA ENTRE LOS EMBAJADORES FRANCES E INGLES CON MOLOTOV

Londres, 15. — Para esta tarde estaba anunciada la primera entrevista oficial que debían sostener los embajadores de Gran Bretaña y Francia con la asistencia del enviado especial inglés mister Strang con el primer ministro soviético Molotov.

Londres, 15. — El periódico soviético "Pravda" órgano oficial del Kremlin hace ver en sus editoriales de hoy la gran necesidad de que los Estados Bálticos reconozcan las intenciones que guían a Inglaterra y Francia al ofrecerles la garantía de Rusia.

Por su parte, la prensa de Finlandia, refiriéndose a esas pretensiones, refleja el malestar que han causado en el país dichos augurios, manifestando que la nación finlandesa rechaza de plano dichas proposiciones y que solo piden que la dejen en paz con todos.

PRESENTACION DE LAS CARTAS CREDENCIALES ANTE EL GENERALISIMO POR LOS EMBAJADORES DEL PERU Y LOS ESTADOS UNIDOS

Burgos, 15. — Esta mañana ha tenido lugar con el ceremonial de costumbre la presentación de las Cartas Credenciales de los Embajadores del Perú y Estados Unidos, ante S. E. el Generalísimo Franco.

SE DESMIENTE QUE ALEMANIA HAYA OFRECIDO UN PACTO A FINLANDIA

Berlín, 15. — De fuente bien competente, se desmiente la especie lanzada por alguna prensa democrática, según la cual, Alemania ha ofrecido a Finlandia un pacto de asistencia militar a cambio de la concesión de algunos puertos para bases aéreas y submarinas.

Bautizo de cuarenta neófitos madrileños

Madrid, 15. — Han recibido las aguas bautismales 45 niños del distrito del Hospicio, verificándose las ceremonias en las siguientes parroquias: Maravillas, San Idelfonso y San José. Las criaturas iban vestidas con hermosas ropas confeccionadas por muchachas falangistas, encontrándose entre los niños uno que tiene 11 meses y que nació en la cárcel donde su madre estuvo mucho tiempo.

Los neófitos han sido apadrinados por falangistas de ambos sexos, dando brillantez a la ceremonia un numeroso público que festejó alegremente el acontecimiento.

Lea Vd. El Faro

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

Sentido fallecimiento

Ayer dejó de existir en nuestra ciudad, don José León Sánchez, obrero aventajado y linotipista de los talleres de "EL FARO" víctima de una angina de pecho. La noticia ha causado penosa impresión entre sus amistades y conocidos y sobre todo entre el personal de este periódico donde el camarada León era tan querido y apreciado.

¡Pobre León! Ayer era y conversando con él pudimos convencernos de que su única preocupación eran sus esposas y sus hijos dos pequeñas criaturitas que, precisamente a la hora de su último suspiro se encontraban jugueteando con él.

Descansen en paz y recoja el Todopoderoso su alma.

A su afligida viuda y a sus hijitos y demás familia queremos enviarles nuestra más sincera condolencia uniéndonos en estos momentos de dolor.

Comité Económico Local

AVISO

Se abre concurso para la adquisición de CAFE destinado al consumo durante un trimestre en las Plazas de Soberanía y Protectorado Español.

A cuantos interese, deberán pasar por este Comité donde se les dará a conocer las condiciones en que se establece el concurso y del plazo de admisión de instancias.

AVISO

Se recuerda a todo el Comercio sin excepción, el exacto cumplimiento de las órdenes dictadas por este Comité, de latas a no poner a la venta mercancía alguna, sin que antes haya sido autorizado su precio, que debe figurar en la etiqueta correspondiente.

AVISO

Se saca a concurso el abastecimiento de ganado vacuno, propio para ser sacrificado en el Matadero Municipal de Ceuta.

El pliego de condiciones está de manifiesto en el Excmo. Ayuntamiento, en el Comité Económico Local y en el Matadero.

Ceuta 13 de junio de 1939. Año de la Victoria.

El Vicepresidente,
Pedro Chacón.

AVISO

Necesitando adquirir este Comité 2.590 kilos de té verde, se anuncia por el presente para que puedan presentar ofertas en este Centro hasta las 13 horas del día 20 del actual pudiendo hacer la oferta en moneda extranjera.

Ceuta, 15 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

EL VICEPRESIDENTE, Pedro Chacón.

Cartelera

CERVANTES

Presenta hoy la preciosa película alemana

ALTA ESCUELA
creación del formidable actor Rudolph Foster.

ALTA ESCUELA
una película que recomendamos sinceramente.

Próximamente: Lillian Harvey y Willy Fritsch en "Siete Bofetadas".

Al pueblo de Ceuta

Del seno del Ayuntamiento y de otros entes y organismos de la localidad, se ha constituido una Junta encargada de la organización de los tradicionales festejos que esta ciudad celebra en honor de su Patrona la Santísima Virgen de Africa, interrumpidos únicamente durante los años de guerra.

Pero llegada la paz gloriosa y con ella la garantía de la permanencia estable de una España digna, es de necesidad en este primer Año de la Victoria, patentizar nuestro entusiasmo mediante la celebración de fiestas en armonía con la importancia de la población.

Una venturosa circunstancia, motivo del mejor júbilo para los ceutíes, dará un gran esplendor a nuestros festejos. Nada puedo adelantar por ahora hasta no conocer de una manera oficial la venturosa noticia.

Nos encontramos, pues, ante la necesidad de realizar gastos de consideración y sin ingresos que los satisfagan, puesto que el presupuesto municipal que siempre los atendió, no tiene en este año consignación para ello, debido a las especiales circunstancias que atravesamos. No quiere decir esto que el Ayuntamiento se inhibe de todo gasto, sino que, no pudiéndolos afrontar por entero, ha de recurrir a la cuestión pública, a la aportación de estos vecinos de Ceuta que nunca regatearon sacrificios cuando su ciudad y sobre todo cuando su Patrona lo necesitó.

Si se cumplen nuestras esperanzas y deseos las fiestas de agosto tendrán en nuestra Ciudad además de la calidad de un festejo religioso y local, la más alta categoría de un acontecimiento nacional y Ceuta sabe siempre ser digna de su nombre y estoy seguro que responderá como debe

Será pues un glorioso timbre de español y de ceutí o arnante de Ceuta, figurar en las listas de la suscripción para los festejos aportando a ella, con sacrificio si hiciese falta, la mayor cantidad posible.

Estos donativos se reciben desde hoy en la Depositaria Municipal todos los días laborables desde las 9 a las 14 y desde las 17 a las 20 y diariamente se publicarán en la prensa local. Se formarán dos relaciones, una para los comerciantes e industriales, que llevarán sus aportaciones a la Cámara de Comercio y otra en el Ayuntamiento, como queda dicho, a la que concurrirán los demás vecinos.

No hacen falta excitaciones. Estoy seguro que el vecindario ceutí dará patente prueba de su entusiasmo y se percatará de la obligación que las circunstancias le imponen.

Ceuta, 9 de junio de 1939.—AÑO DE LA VICTORIA.

Por la Comisión de Festejos.

El Alcalde,
Fernando López Canti.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Orden de la Jefatura de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Marruecos, correspondiente al día quince de Junio de mil novecientos treinta y nueve. -- Año de la Victoria.

Artículo único.—Habiendo regresado relevado del Sector de Tetuán el Alferez de Infantería, don Manuel Barralio Navarro, pasará a prestar sus servicios a la Centuria de Depósito y demás que le correspondan.

El Capitán Jefe accidental, P. O. El Capitán Mayor, Firmado: Ramón Fernández Bellido.

Comunicada, El Alferez Ayudante, José Gutiérrez.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DE CEUTA DEL DIA 16 DE JUNIO DE 1939. — AÑO DE LA VICTORIA

Servicio para mañana

Comandante de Guardia Alferez, don Manuel Barralio Navarro.

Imaginaria otro don José Piñeiro Gavarrón.

Cabo, Dris Ben Tahar Fufraqui.

Otro, Mohamed Ben Laarbi Ducali.

Corneta, Hamido B. Mohamed Ceuti.

8 falangistas-traditionalistas de primera línea de la Centuria de Depósito.

Servicio de control alferez don José Piñeiro Gavarrón.
Visita de hospital y control un cabo de la Centuria de Depósito.
El Suboficial Ayudante, Antonio Sevilla.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Hasta las trece horas del próximo lunes, 19 del actual, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal y durante las horas hábiles de oficinas, para las obras de reparación del pretil existente sobre la muralla de la calle de Calvo Sotelo, hasta frente al jardín de San Amaro, con arreglo al presupuesto que se encuentra de manifiesto en el Negociado de Obras de este Ayuntamiento.

Con las proposiciones se acompañará carta de pega que acredite haberse constituido en esta Caja la cantidad de CIENTO CINCUENTA PESETAS en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 15 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

EL SECRETARIO, Meca.

AVISO

Hasta las trece horas y treinta minutos del próximo lunes 19 del actual, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal y durante las horas hábiles de Oficinas para las obras de construcción de una pérgola en el jardín del Capitán Ramos (Paseo lateral derecha), con arreglo al presupuesto que se encuentra de manifiesto en el Negociado de Obras de este Ayuntamiento.

Con las proposiciones se acompañará carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja la cantidad de DOSCIENTAS PESETAS, en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 15 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

EL SECRETARIO, Meca.

Comisión Local del Subsidio al Combatiente

Creado por Decreto de 16 de mayo del presente año (B. O. núm. 138), el Subsidio al Ex-Combatiente, a continuación, se inserta las condiciones que se precisan para tener derecho al percibo de estos beneficios:

Primera.—Haber estado movilizado voluntaria o forzosamente, en el Ejército o Milicia Nacional.

Segunda.—Haber cesado en su condición de movilizado.

Tercera.—Imposibilidad de trabajar en sus ocupaciones profesionales por causas ajenas a la voluntad del ex-combatiente.

Cuarta.—No tener ingresos personales de importancia igual o superior al subsidio que le pueda corresponder.

La regla quinta del citado Decreto, hace constar que en el caso de que el ex combatiente sea hijo de familia y no necesite ajena ocupación por tener la en su propio hogar, se le abonará solamente la cantidad inicial de TRES o DOS pesetas, según los casos, por un tiempo máximo de treinta días. De igual modo se procederá cuando se trate de estudiantes.

Las peticiones de Subsidio se presentarán ante la Comisión Local, por medio de escrito dirigido al jefe de la misma, acompañándose de los siguientes documentos:

Certificación expedida por el Jefe del Cuerpo o Unidad donde haya prestado sus servicios, acreditativa de haber sido desmovilizado.

Certificación expedida por el Jefe de Oficinas de Colocación, justificativa de hallarse inscrito en la misma.

Certificación de la Alcaldía, expresiva de las personas que viven a expensas del ex combatiente.

Certificación del líquido imponible que figura catastrado o amillarado a nombre del ex-combatiente por los conceptos de rústica, pecuaria o urbana, así como también de la cuota que por industrial figure en la matrícula.

Declaración jurada, suscrita por el ex-combatiente, de los sueldos, pensiones o gratificaciones que disfrute.

No será necesario acompañar a las certificaciones expresadas en tercer y cuarto lugar, si constara tales extremos ante la Comisión Local por haber motivado ya el interesado expediente de Subsidio ante la misma.

Lo que se hace público para conocimiento de todos aquellos que se encuentren con derecho a percibir dichos motivos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 14 junio 1939.—Año de la Victoria.

El Jefe Local.

José Nateras Fernández

PEDICURO

Echegaray, 10

:0:

SERVICIO A DOMICILIO CON PRECIO MODICO

:0:

Extrae callos, ojos de erdiz, uñas encarnadas, etc., sin que se sienta dolor alguno

ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

COMPRO muebles usados. Falange Española, 77. Frente Hospital. Teléfono 819.

CERTIFICADOS todas clases, precios económicos. Patio Hachuel, 47.

SE VENDEN muebles en la calle General Serrano Orive núm. 1. Principal derecha.

SE TRASPASA una barbería, en sitio céntrico. Razón: Isabel Cabral, 1.

SE VENDEN muebles. Razón: General Yagüe, 7.

COMPRO muebles usados. Paseo Recreo, 25.

Academia Casares

GALEA, 14

Director: D. JOSE CASARES ROLDAN

CULTURA GENERAL. -- BACHILLERATO
INGRESO EN FACULTAD. -- CARRERAS ESPECIALES

El curso de verano empezará el 15 de Junio

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA - TELEFONO 6-2-6

Comentarios de actualidad

La proyectada excursión a Castillejos y la comida homenaje a S. E. el Alto Comisario

Próxima la fecha de la excursión que la C. N. S. de Tetuán prepara a Castillejos, excursión que encierra el doble objetivo de los fines del Post-Trabajo—expansión al trabajador—y de sencillez, pero elocuente homenaje a S. E. don Juan Beigbeder, Alto Comisario, que tanto ha hecho por la organización, queremos dedicar los comentarios de hoy a este acto.

En la organización sindical y perfectamente definido está el Departamento de Post-Trabajo que similar al de las organizaciones obreras extranjeras, pero con espíritu y psicología netamente español, proporciona y vela por que el trabajador tenga, con el mínimo de coste y sacrificio, justa expansión a sus diarias tareas.

Nuestros Sindicatos, en gestación puede decirse, se organizan dentro de las normas que Falange inspiró, en un sentido español. Es decir, recogiendo de los gremios toda su solera hispana y dándoles como empuje aquel dogma. Pero a pesar de sus comienzos, tanto es así que en reciente Consejo de F. E. T. y de las J. O. N. S. quedó aprobado el proyecto de Ley sindical, la labor desarrollada y los éxitos obtenidos permiten decir que hay materia y motivo para la organización corporativa española. Aquella labor y estos resultados, son de esperanzas optimistas en el trazo vigoroso que ha de llevar este organismo, uno de los brazos donde descansa la tranquilidad y bienestar de la Patria.

Concretándonos a Marruecos donde una perseverante labor, llena de espinas, ¡por qué no decirlo!, como todas las grandes empresas en los comienzos donde tanto hay que podar y donde tanto existe que aprovechar, aquella labor, repetimos, ha permitido que la organización sindical vaya sentando jalones de su camino futuro. Y estos jalones si fueron colocados de forma firme, definitiva, con espíritu y sentir falangista, susceptibles de acoplarse a las enseñanzas recibidas y al fruto recogido, se debe al cariño que S. E. el Alto Comisario dispensó a la organización, que con su eterna preocupación por la clase trabajadora y su amor a Falange, quiso, con la promulgación de la Ordenanza reguladora de esta acción en la Zona, que el Protectorado se adelantase en muchas normas y orientaciones a la misma Península y que hoy, será excelente base para una organización de acuerdo con la nueva Ley sindical y de acuerdo, también, con las enseñanzas recibidas.

Por eso al leer los pasquines anunciando la excursión, observamos en su letra un deseo ferviente de esta clase trabajadora de rendir, llana y sencillamente, según siente y quiere el homenaje a don Juan Beigbeder, Alto Comisario y Consejero Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S. Pero este homenaje la dirección sindical no lo podía haber pensado mejor; y con la organización de la excursión y la comida fraternal, S. E. se vera rodeado de esa clase trabajadora a quien, ciñendonos solamente en este aspecto y sin agregar ninguno otro, tanto favoreció. Comida de trabajadores con las jerarquías de Falange. Y él con su doble carácter de autoridad máxima, podrá recoger el sentir de la C. N. S. tetuani y de la Falange entera, una y otra, que representa la de la Zona Española de Protectorado.

El yugo y las flechas, médula del nuevo Estado que dió a luz los magníficos dogmas donde se sienta la organización nacional-sindicalista, estarán ese día de jubilo sentir. Y la gratitud, cariño y respeto correrán parejas con el entusiasmo que el anuncio de la excursión ha despertado en empresarios y trabajadores, todos obreros de esta España, Una, Grande y Libre que forjada a golpe de sacrificios en las trincheras, tiene la suprema virtud de todo pueblo noble: el trabajo y la alegría.

Eso es la excursión que se prepara a Castillejos el domingo próximo, 18 del actual, con salida a las nueve y media de la mañana en el ferrocarril y regreso a las ocho de la noche.

Y para terminar repitamos el contenido de un cartel que la Delegación Provincial Sindical de Marruecos ha colocado profusamente en los lugares públicos:

"La sangre y el heroísmo de nuestros Caídos, hizo la España Una y Libre; con nuestro trabajo y nuestro sacrificio, tenemos que hacerla Grande. Trabaja con entusiasmo; rinde cuanto puedas. El Caudillo lo necesita, nuestros muertos lo exigen. Si no trabajas con fervor, eres un traidor a tu Patria. Todos somos obreros de la España, UNA, GRANDE Y LIBRE".

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISOS

Circulación de vehículos

A partir de la fecha de la publicación de este aviso se hace saber que la circulación de vehículos de todas clases por la calle del Generalísimo Franco está prohibida desde las 8'30 a las 11 de la noche.

Los contraventores de esta disposición serán sancionados conforme determina el bando de circulación.

Las luces sobre los números de las fachadas.

Igualmente se dispone la obligación por parte de los propietarios de inmuebles en los barrios de la ciudad, de reponer las luces eléctricas que existen sobre las placas que numeran las casas.

El incumplimiento de esta disposición será igualmente sancionado.

Tetuán 12 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Vice-Presidente: Firmado, J. PEREZ SANCHEZ.

Las conferencias del padre Corrons en el Teatro Nacional

Como teníamos anunciado, las conferencias dadas por este ilustre Padre Jesuita ha constituido un verdadero éxito y patriótico de los temas de los temas sobre que las mismas han versado, expuestos en párrafos brillantes, según corresponde a sus grandes dotes de orador y profundos conocimientos, como por la asistencia extraordinaria de público que ocupaba totalmente todas las localidades y posillos del teatro.

El escenario aparecía profusamente adornado con macetas de plantas y flores y entre ellas una fotografía tamaño grande de S. E. el Generalísimo Franco. En el telón de fondo había colocada la Cruz emblema de la Juventud Femenina de Acción Católica, organizadora de estos importantes actos.

Las dos disertaciones fueron premiadas con muchos y sinceros aplausos y a la terminación de las mismas por la ruego del teatro se interpretó el Himno Nacional que fué escuchado entre respetuoso silencio y profundo sentir.

Incendio en un horno

A la una de la tarde del día de ayer se produjo en un horno de pan enclavado en la Mezquita Grande un violentísimo incendio.

Ignoramos las causas que lo motivaron, aún cuando parecen ser el desprendimiento de una chispa del horno o de contacto eléctrico de la instalación al almacén de leña que a los pocos instantes alcanzó proporciones de importancia.

Llamado el cuerpo de bomberos, acudió con la rapidez que le caracteriza y a pesar de las enormes dificultades que para la colocación de las mangas tuvieron, quedaron colocados merced a un empalme de varias de ellas a través de las callejas del barrio.

Inmediatamente con una pericia extraordinaria el cuerpo de bomberos al mando de su jefe y compuesto de los tres cabos y buen número de individuos, comenzaron su labor, sacando medio asfixiado del interior del inmueble al maestro de pala que con el humo había sufrido un desvanecimiento y aislando el horno de las casas inmediatas cuyas fachadas comenzaban a sufrir el efecto de las llamas.

Buena cantidad de agua fué arrojada y a las tres de la tarde, después de improbos trabajos logró localizarse.

El horno ha quedado completamente destruido, siendo las pérdidas de alguna consideración.

Sindicato de Alimentación

SECCION ULTRAMARINOS

Atendiendo el ruego de buen número de sindicatos de esta sección, que desean formar parte de la excursión a Castillejos que se efectuará el próximo domingo 18 del actual, el señor interventor Local autoriza la no apertura en dicho día, de los establecimientos de comestibles y ultramarinos los que, el sábado cerrarán dos horas más tarde de la reglamentaria.

El Jefe del Sindicato.

Noticias varias

FESTIVIDAD DEL SACRATISIMO CORAZON DE JESUS

Hoy, a las nueve de la mañana y oficiada por S. E. el Obispo de Gallipolis, se celebrará, en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, una solemne misa cantada en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús y los Ejercicios de la tarde revistrán gran solemnidad.

EL PROXIMO DOMINGO SE CELEBRARA POSTULACION DE AUXILIO SOCIAL

Este domingo próximo, tendrá lugar la postulación de Auxilio Social, según disponen los reglamentos en la Zona Española de Protectorado.

Mañana publicaremos las relaciones de las camaradas de la Sección Femenina y señoritas prestatarias del Servicio Social de la Mujer que les corresponde postular.

C. N. S. de TETUAN

AVISO

La salida del tren especial que conducirá a los excursionistas de esta C. N. S. a Castillejos el próximo domingo 18, saldrá de Tetuán a las 9 y media de la mañana.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Tetuán a 15 de Junio de 1939.—Año de la Victoria.

El concurso de artesanado

EXPOSICION DE ARTE

Vomo se promete en las Bases del Concurso, junto a él y para su mayor solemnidad, celebraremos una exposición de Arte (incluyendo el Fotográfico) brindando a los expositores los regalos que a tal fin nos destinen las Autoridades.

A propósito de ello, nos es grato consignar que el plazo límite para la recepción de estas obras se fija hasta el 5 de julio próximo para las que concurren de las plazas de Soberanía y Zona de Marruecos, a excepción de Tetuán, cuyo límite se fija hasta el día 10 del mencionado mes.

¡Artistas Españoles! a embellecer con las riquezas de vuestro Arte este II Concurso, que honra nuestra Artesanía.

Elatura de Propaganda

Emisora F. E. T. número 11 de Tetuán

VIERNES 16

Sobremesa, 13.30. — Capricho andaluz, Canto húngaro de "Alma de Dios", Bolero (Ravel), El trovador (Verdi), Fantasía de la Verbena de la Paloma.

14.00. — Intermedio hablado.

14.05. — Música variada.

Tarde

20.00. — Lulubay del soldado (Vals), Lamento gitano (Canción), Danza española (Granados).

20.15. — Boletín informativo.

20.30. — Música ligera.

Anuncios breves

SE VENDEN tres automóviles Dodge, Studebaker y roadster Ford. Razón Agencia Rauda.

ESPAÑOL: La suscripción para regalar al heroico Grupo de Regulares de Tetuán número 1, una bandera, está abierta.

Acude a engrosarla con tu aportación ya que tal obsequio a las heroicas fuerzas constituye para Tetuán un honor y una obligación.

Los donativos se reciben en la Vicepresidencia de la Junta de Servicios Municipales y en la Secretaria de la Intervención Regional de Yebala.

Las listas las seguiremos publicando muy en breve.



El nuevo Embajador de los Estados Unidos presenta sus cartas credenciales

DISCURSO DEL EMBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS

Burgos, 15. — El nuevo embajador de los Estados Unidos, al presentar sus cartas credenciales a S. E. el Jefe del Estado, pronunció el siguiente discurso:

"Excelencia: Tengo el alto honor y

privilegio de entregar a V. E. la carta por la cual el Excmo. señor Presidente de los EE. UU. de América, me acredita como embajador extraordinario y plenipotenciario cerca del Gobierno del Estado español.

El Excmo. Sr. Presidente de los Estados Unidos me ha encargado aprovechar esta oportunidad para transmitir

a V. E. la seguridad de su alta estimación y mejores deseos por la felicidad personal de V. E. y por el bienestar del pueblo español, así como sus deseos de que las relaciones cordiales entre los dos países florezcan y de que haya un desarrollo constante en esos intereses espirituales y materiales que tienen en común.

Frecuentes visitas a este bello país me han permitido conocerlo en parte, e inevitablemente, han provocado en mí un amor por su belleza natural y sus tesoros de cultura y una gran admiración por el pueblo español. Estos sentimientos están acentuados en mi mente por el recuerdo de mi reciente y feliz estancia en un país en el cual España, como madre patria, es muy amada, y por el conocimiento de la filiación de todas las Américas, con esta tierra que las condujo al mundo de la civilización. Hoy entro yo en una España recién nacida, una España que ha sufrido el bautismo de fuego y sangre, y cuyos sufrimientos han provocado la viva simpatía de los hombres y de las mujeres, tanto en mi propia tierra como en todo el mundo civilizado. La memoria de estos acontecimientos me conmueven y me inspira, al comenzar mi misión, en la cual será mi más sincero deseo el comunicar e interpretar justamente y enteramente a mi Gobierno los deseos, ideales y aspiraciones de esta nueva España y su Gobierno. Igualmente serán mis esfuerzos, el interpretar a S. E. y a su Gobierno los sentimientos de amistad que animan al Gobierno y al pueblo de los Estados Unidos. En esta empresa, mantengo la esperanza de que recibiré la generosa asistencia de V. E. y de aquellos que han sido escogidos para colaborar en los nobles esfuerzos de V. E."

LA RESPUESTA DE S. E. EL GENERALISIMO

S. E. el Jefe del Estado contestó en la siguiente forma al anterior discurso:

"Señor Embajador: Al recibir de vuestras manos las cartas que os acreditan como Embajador extraordinario y plenipotenciario de los Estados Unidos de América en España, agradezco al señor Presidente de vuestra nación los votos que me habéis expuesto y me felicito de que sea vuestra excelencia la que se encargue de tan alta misión y que vuestra simpatía hacia España y el conocimiento que por las naciones hermanas tenéis de nuestro espíritu, os hará mejor comprender la grandeza de nuestro sacrificio y los altos servicios prestados por nuestra nación a la causa de la civilización.

América un día recibió de nuestra Patria el alto servicio de abrirla a la civilización cristiana y encañan hoy de nuevo en nuestra nación el espíritu de sus descubridores que, despreciando los bienes materiales, todo lo sacrificaron a su fe y a sus más altos ideales. Puede estar seguro V. E. que la hidalguía española ha de presidir nuestras relaciones y habéis de encontrar en ella el mejor concurso para el cumplimiento de la elevada misión que os ha sido confiada.

Os ruego, señor Embajador, tramitéis a vuestro Presidente, el testimonio de mi alta consideración y la expresión de mis votos por su felicidad personal y la del pueblo americano".

política española de no darle lo que en justicia mereciera, por el hecho de merecerlo por convicción, sino a impulsos del miedo. — dice — no se les puede comparar, porque en definitiva son españoles y a los españoles que lo son de verdad en ningún grado ni jerarquía, se les compra.

(Pasa a la segunda).

DISCURSO DEL EMBAJADOR DEL PERU

Burgos, 15. — El nuevo embajador del Perú en España al presentar sus cartas credenciales ante S. E. el Generalísimo, pronunció el siguiente discurso:

Excmo. Sr.: Tengo el honor de poner en vuestras manos las cartas que me acreditan embajador extraordinario y plenipotenciario del Perú, cerca de V. E. A tan señalado honor se une, Excmo. señor, la satisfacción que experimento al traer a la gloriosa España la representación de mi país, elevada a la más alta jerarquía, por acuerdo recíproco, que traduce el anhelo de hacer cada vez más estrechos los vínculos que unen dentro de una tradición, varias veces centenaria, vínculos filiales en el sentimiento, en la Religión y en la sangre, vínculos jurídicos, en una cultura evolutiva que aranca de la estructura imperial más vasta y más completa que ofrece la historia. Fijas están, Excmo. Sr., las miradas del mundo, en estos momentos de incertidumbre que parecen marcar una etapa decisiva en la existencia de la humanidad. En la España creadora de rumbos históricos; la España de Isabel, quien sella la reconquista y envía a Colón a descubrir un mundo, la España de Alfonso el Sabio y de Victoria, quienes sientan las bases del derecho moderno civil y de gentes, la España de las leyes de Indias, obra monumental jurídica y humana, resurge ahora la España eterna, con la conquista de sus glorias y virtudes en cruento sacrificio que por promete fecundo, la fe en sus providenciales destinos, para acudir a la obra salvadora de la civilización cristiana, afianzando la paz entre los pueblos. No dudo que he de encontrar en V. E. y en su ilustre Gobierno todo el apoyo requerido para el feliz desempeño de la misión que me ha sido confiada por el Presidente del Perú. Obedeciendo al impulso de los sentimientos de afecto que nos une a España y al estímulo de la admiración que ha despertado entre nosotros vuestra personalidad en que concurren las excelencias virtudes que definen la nobleza del estadista y del guerrero".

LA CONTESTACION DE S. E. EL JEFE DEL ESTADO

S. E. el Generalísimo le contestó en la siguiente forma:

"Señor Embajador: La presentación de vuestras cartas credenciales es la afirmación del sentir de nuestros pueblos unidos por los estrechos lazos que vuestras palabras evocan y que han hecho elevar a la más alta categoría vuestras mutuas representaciones. Aquella España que recordásteis imperial, que asombraba al mundo por sus tesoros aportados, renace hoy de nuevo en nuestra Patria, y el heroísmo español al traspasar las fronteras ofrece a sus hijos de ultramar la ejecutoria de una raza predestinada a torcer los destinos históricos del mundo. Si un día esa distancia material entre nuestros países y las maquinaciones de naciones rivales pudieron entibiar nuestro amor o separar nuestros caminos, hoy los acorta de nuevo la ciencia con sus rápidos progresos que abreviando las distancias nos ofrecen los medios de mejor conocernos y apreciarlos.

En nuestro cuerpo lacerado, podéis contemplar los horrores hacia los que el universo caminaba, en su torpe locura materialista. Jamás revolución alguna registró más horrores ni más mártires que la comunista de que hemos triunfado.

Yo confío que si para todas las naciones ha de ser provechosa nuestra heroica cruzada, alcanzarán labores y frutos para aquellas que por su comunión de lenguas e identidad de razas, pueden mejor comprendernos y entendernos. Puede, señor Embajador, ser intérprete ante el señor Presidente y vuestra nación de cuán alta es la estima que España les guarda y cuán sentidos son los votos que hago por su prosperidad y por la amistad de nuestros pueblos.

Discurso pronunciado por el Sr. Serrano Suñer ayer en el salón de sesiones de la Diputación de Barcelona

(o)

Con el mismo espíritu que se ha ganado la guerra, hay que ganar la paz. -- Los trabajadores del pueblo tienen derecho a todo aquello que necesitan y merecen. -- El futuro de España tiene que estar precedido por el espíritu hermano de dos grandes grupos españoles: Los combatientes y los cautivos.



Barcelona, 15. — El señor Serrano Suñer, en el curso de una comida celebrado en su honor, ha pronunciado un discurso.

Empezó diciendo que hablaba como miembro del Gobierno de España ante una representación de elevada calidad y de gran emoción nacional. Ha llegado el momento que había esperado por muchos años, pues más de trescientos años han estado esperando los españoles ver otra vez situado en su puesto este pueblo de España, que en el mundo no había tenido igual, como no sea en la misma Roma, en el arte de regir los pueblos con imperios. Tan tos años esperaron los buenos españoles este día, como una ilusión lejana, que en que España recobraba otra vez su ser, su espíritu y su fe, haciendo hoy en el mundo oír su voz y escuchando repetir su nombre con admiración. Yo vengo ahora — continuó diciendo — de un pueblo que es otra vez centro de nuestra cultura y de nuestro espíritu y estoy orgulloso como español al haber recibido para mi patria la admiración de un gran pueblo que, justamente por su grandeza, sabe percibir toda la de

nuestra España de hoy.

Dice luego, que también guardará con emoción el recuerdo de aquella es cena impresionante, entre tres mil soldados de Franco, entrando en el Vaticano, interrumpieron una larga tradición por virtud de la cual nunca en traba Ejército alguno en aquel recinto, ellos que fueron en nuestra guerra apóstoles armados en la fe de Cristo, merecieron esta excepción de justicia. La autoridad máxima del Santo Padre ha dado con ello un men tis adecuado a todos aquellos que discutieron, regatearon o negaron, el servicio que España prestaba, reconociendo con esta actitud que la guerra en España fué ante todo Cruzada en defensa de la Iglesia. Añadió que regresa con la alegría y el orgullo de español, tranquilo al ver cómo se va espachando el sacrificio de los que para siempre se nos fueron. Pensaba que faltaba sin embargo una cosa, y está la encontró al entrar en nuestro puerto, ante el espectáculo conmovedor que allí le había ofrecido Barcelona, porque efectivamente necesitaba ver esta noble tierra de Cataluña que tuvo — dice — con su tierra entrañable de Aragón, con las tierras eternas de Castilla, una contribución decisiva a la unidad nacional, que fué el motor en su expansión mediterránea y en su genio imperial. Necesitaba verla unida en esta emoción de España. Ella era necesaria para lograr el afán por el que los mejores españoles cayeron en la lucha; el afán de hacer definitiva y eterna esta segunda unidad de España.

Se refiere, a continuación, a las palabras pronunciadas por el presidente de la Diputación. Dice que, en efecto, precisamente por este magnífico espíritu español que hoy se respira, por estas tierras, ha hecho ocuparse también de los problemas económicos que son fundamentales.

Señaló la preponderancia que el valor superior de la fe y el espíritu, tienen sobre el dinero y la materia, y rechazó el sistema que los Gobiernos trataron de resolver el problema de España, aunque fuera claudicando en las exigencias mínimas de la Soberanía y la dignidad del Estado. Dice que los trabajadores del pueblo tienen derecho a todo aquello que necesitan y merecen; mucho, porque, en definitiva, son uno de los más firmes apoyos de la Patria. Hay que darles todo me nos halago. No hay que caer más en el error que tantas veces cometió la